
DENTRO DE LA UDI RECONOCEN 
LA RESPONSABILIDAD POLÍTICA 
POR EL BOCHORNO EN EL CORE
Presidente regional de la colectividad no descartó pedir a RN que Adriana Peñafiel vuelva a renunciar y afirmó 
que se entendía que el nombre surgido desde los consejeros de su partido era Marco Antonio Sulantay.

LOS VILOS: 
DESTACAN  
INVERSIÓN EN 
ÁREAS VERDES, 
EDUCACIÓN Y APR

Autoridades 
lanzan “Espacio 
Industrial 
Minero”
La iniciativa realizada 
por Cidere pretende ser 
la instancia en que provee-
dores regionales puedan 
dialogar con las grandes 
mineras de la zona 32

16-17

Liceo rinde 
homenaje  a 
tres exalumnos 
víctimas de la 
dictadura 
El liceo Domingo Ortiz 
de Rozas descubrirá una 
placa recordatoria de los 
estudiantes Alonso Lazo 
Rojas; Bernardo Cortés 
Castro y Luis Barraza Ruhl, 
desaparecidos durante el 
régimen militar. 7

SEMINARIO ABORDA LOS DESAFÍOS DEL ECLIPSE 

Expertos y autoridades expusieron ante empresarios turísticos de la región, consejos para mejorar la calidad, sofis-
ticación y diversificación de la experiencia de la prestación de servicios asociados al astroturismo, para posicionar 
el producto regional en el mercado nacional e internacional. 12-13

Definen a los 
ganadores del 
IV Concurso de 
Cuentos para 
Estudiantes
Certamen fue organizado 
por la municipalidad de 
La Serena en conjunto con 
Diario El Día. 29
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La Serena: Municipio 
y Carabineros difieren
de cómo operar las 
casetas de seguridad 
A más de un año de su implementación en la 
Zona Típica, la infraestructura no está funcio-
nando, como se anunció, las 24 horas y con 
un policía o un funcionario de Seguridad Ciu-
dadana.

JUGADORES DEL UNIÓN BELLAVISTA  
AFIRMAN QUE DEJARÁN LA VIDA  
PARA  LEVANTAR LA COPA

El cuadro porteño viajará hasta Angol en búsque-
da de volver a ser el campeón de Chile. 224-5

EN LA REGIÓN 

EN ILLAPEL 

CHOAPA 

CULTURA 
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Tras una petición realizada por uno de nuestros reporteros ciudadanos, personal de aseo del muni-
cipio de La Serena realizó el retiro y reposición de la vereda en calle Brasil. En el lugar existía el tope 
de una antigua señalética que sobresalía en la vereda, lo que fue retirado y reparado.

REPARAN VEREDA EN ZONA CÉNTRICA DE LA SERENA

WhatsApp   +56954636111  y al +56981892799

SECTOR DE LA ANTENA CONTARÁ CON RENOVADAS ÁREAS VERDES

Ricardo Mauricio Gálvez Rojas: 
“Qué bien, ese sector se ha tratado 
de hermosear varias veces. Ahora los 
vecinos deben cuidar estas obras”.

Alexis Vega: “Qué bueno me parece, 
en Coquimbo el municipio está 
poniendo quiscos y un par de piedras al rededor y 
así nació el desierto de Coquimbo”.

Marta Reyes:”Qué bueno que se mejoren lugares 
que estaban abandonados, ahora tienen que cui-
darlos, porque nos sirven a todos los que vivimos 
en el sector”.

Victor Manuel Cerda González: “En el sector de 
la población 17 de Septiembre faltan más áreas 

verdes, está muy abandonado, 
ojalá algún día se acuerden de 
ese sector y  puedan mejorarlo”.

Rodrigo Hernández:” Hacía falta 
una manito de gato a ese sector, 
considerando que por ahí se 

sube hacia el aeropuerto y es una alternativa hacia 
el valle del Elqui, ojalá se cuide y duren las mejoras 
en ese lugar”.

Cristian Roco Gutiérrez: “Felicitaciones, don Roberto, 
siga así no más”.

Daniela Fernanda Gonzalez Gómez: “Cuánto irá a 
durar con todos los angustiados que andan por ahí 
haciendo destrozos”.

Municipio serenense ya trabaja en el proyecto paisajístico que recuperará un amplio espacio para 
las familias del sector.

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, 
nombre, rut y número telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la
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Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no reflejan necesariamente el pensa-
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ace unos días en Los 
Vilos, dimos el va-

mos a la primera sesión de 
la Mesa Mujer y Minería de 
la región de Coquimbo año 
2019. Allí nuestro Ministerio 
de la Mujer y la Equidad de 
Género junto a la cartera de 
Minería estamos liderando es-
tas Mesas que buscan generar 
un trabajo en conjunto con 
grandes mineras, medianas 
y la pequeña minería para 
derribar barreras y brechas 
en la incorporación laboral 
femenina a esta industria 
que es la más relevante del 
país en materia económica. 

Esta mesa la comenzamos 
a liderar durante el año pasa-
do Allí generamos diferentes 
pautas de trabajo en conjunto 
a mineras de nuestra región.

En el caso de Chile, y se-
gún datos entregados por 
SERNAGEOMIN el porcentaje 
de mujeres que trabaja en 
la industria minera alcanza 
a 8,1% (2017). Por su parte, la 
Encuesta Nacional de Empleo, 

Mujer y Minería, un desafío de mayor 
inserción laboral

seremi de la Mujer y la Equidad de Género

señala que la participación 
de mujeres en la minería, as-
ciende a 8,6% (ENCLA, 2014). 
Finalmente, y sólo referida a 
la gran minería, la cifra llega 
a 7,4% (Consejo Minero). En 
el caso de las mujeres que 
ocupan cargos directivos al 
interior de la industria, alcanza 
a 1% (Fundación Chile).

El objetivo del Gobierno del 
presidente Sebastián Piñera 
es aumentar la participación 
femenino en las mineras. Por 
ejemplo, países como Australia 
y Canadá bordean entre ambos 
un 17 por ciento de partici-
pación en la fuerza laboral 
de mujeres sen la industria 
minera. Aspiramos a subir 
esos puntos porcentuales.

Lo positivo es que la mayoría 
de las grandes mineras de la 
región entienden este défi-
cit y están comprometidos 
en avanzar en esta materia y 
reducir brechas y barreras de 
las mujeres en esta actividad 
productiva

Lamentablemente la baja 

participación femenina si 
bien en Chile, es en promedio 
más baja que otros países con 
“cultura minera” es una carac-
terística compartida lo que se 
expresa en que las mujeres 
que son parte de la industria 
tienen alta rotación, menores 
remuneraciones y escasa par-
ticipación en cargos directivos. 
Las barreras culturales son un 
elemento común entre los 
distintos países que tienen 
industria minera, y actúan no 
sólo limitando el ingreso de 
las mujeres a esta actividad, 
sino también su desarrollo de 
carrera y permanencia en ésta.

Como Gobierno y Ministerio 
vamos a seguir trabajando para 
empoderar más a las mujeres 
y generar este cambio cultural 
y hacer entender que la par-
ticipación laboral femenina 
en esta industria debe estar 
a la par del hombre. Es un 
compromiso del Presidente, 
Sebastián Piñera que en la 
región estamos trabajando 
con fuerza y convicción. 

Ivón Guerra Aguilera

H
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ejar atrás limitantes 
que impedían que 

las víctimas más vulnera-
bles de nuestra sociedad 
obtuvieran justicia. Esa es la 
idea del proyecto de ley de 
imprescriptibilidad de delitos 
sexuales contra niños, niñas 
y adolescentes que se tramita 
en el Congreso y que el martes 
se anotó un importante paso 
adelante cuando la Comisión 
de Constitución de la Cámara 
de Diputados la despachó en 
su totalidad, lo que permitirá 
que ahora se discuta en la 
sala. Antes, en el Senado, fue 
aprobado por unanimidad 
y, por eso, esperamos que 
pronto sea ley.  

Se trata de un proyecto 
políticamente transversal 
(incluyendo iniciativas de 
senadores y diputados) y con 
gran apoyo de la sociedad 
civil, que garantiza un opor-
tuno acceso a la justicia a las 
víctimas de estos delitos, sin 
estar limitadas por los plazos 
de prescripción para perseguir 

Protegiendo a nuestros niños, 
niñas y adolescentes

seremi de Justicia y Derechos Humanos

penalmente a los agresores. 
Como se comprobó durante 
la discusión del proyecto, gran 
parte de las víctimas demoran 
mucho tiempo en estar prepa-
rados para denunciar, incluso 
tardan años en sólo tomar 
conciencia de su carácter de 
víctimas. La legislación actual 
no contempla esa particulari-
dad y sólo les concede entre 5 
y 10 años desde que cumplen 
la mayoría de edad para acudir 
a tribunales. Este proyecto 
elimina esa limitación y da 
un tiempo indeterminado 
para que la víctima de ciertos 
delitos sexuales cometidos en 
su contra antes de los 18 años 
pueda denunciar e iniciar un 

proceso penal.
El proyecto también permite 

ampliar la posibilidad de ejer-
cer acciones civiles para una 
reparación adecuada, tanto 
contra quienes cometieron el 
delito como contra terceros 
responsables por el hecho 
ajeno, como sería el caso de 
instituciones que encubran 
estos delitos  

Esta ley  forma parte de una 
agenda global en materia de 
protección de nuestros ni-
ños, niñas y adolescentes. 
También están consideradas 
la implementación de la ley 
de Entrevistas Videograbadas 
a menores de edad víctimas 
de abusos sexuales (a con-
tar del 2 de octubre de este 
año); el perfeccionamiento 
del Registro de Ofensores 
Sexuales (ya aprobado por 
unanimidad en primer trámi-
te) y la exclusión del Beneficio 
de Rebajas de Condenas a 
Agresores Sexuales (que se 
presentará en los próximos 
días). 

Alejandra Valdovinos Jofré

D Esta ley  forma 
parte de una 

agenda global en 
materia de protec-

ción de nuestros 
niños, niñas y 
adolescentes.
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Opinión

e corresponde el turno 
al Instituto Nacional 

de Estadísticas, luego de la 
denuncia sobre manipula-
ción del IPC, Índice de Precios 
al Consumidor, ocurrido el 
año pasado y que determinó 
que el hecho fuera puesto en 
conocimiento del Ministerio 
Público.

El gobierno, a través del 
ministro de Economía, ha cali-
ficado el hecho como de muy 
grave y que lesio-
na seriamente la 
imagen interna-
cional del país, 
mientras que el 
Congreso solicita 
antecedentes 
para iniciar, 
también, una 
investigación. Se le califica de 
cohecho o asociación ilícita.

Al interior del INE se trabaja 
por parte de la Unidad de 
Auditoría Interna en la revi-
sión de estos datos en el 2016 
a la fecha, con un funcionario 
presuntamente responsable, 
aunque pudiera haber otros 
intervinientes.

Al margen de esta irregular 
situación, lo lamentable es 
que diversos servicios públi-
cos muestran que existen 
deficiencias que merecen ser 
investigadas y sancionadas.

Lo que sucede en el aparata-

je estatal es la “tormenta per-
fecta” y requiere de atención, 
por lo que se debe trabajar 
en la formación de valores 
morales, porque estos ponen 
al hombre y la mujer, porque 
ellos definen su vida emocio-
nal y moral, factores determi-
nantes en el comportamiento 
humano, tanto en la vida 
social como en el trabajo.

Una tarea que debe iniciar-
se en el seno de la familia y 

fortalecida en las 
diferentes etapas 
formativas para 
que ello guíe sus 
conductas racio-
nales y nada influ-
ya para apartarle 
del recto camino 
en su vida.

Larga es la lista de hechos 
lamentables conocidos en el 
último tiempo en el país y que 
no sólo se registran  en el ser-
vicio público sino también en 
el ámbito empresarial.

Esto no puede seguir ocu-
rriendo en un país que busca 
un mayor desarrollo y afian-
zar su presencia internacional 
en todos los campos de la 
productividad, por lo que es 
necesario que existan contro-
les permanentes porque las 
normas sobre transparencia, 
probidad, parecen no ser apli-
cadas.

El INE es, ahora, el servicio
público en cuestionamiento

L

por: José Gay

Día Nacional del Pisco: Más allá 
de la denominación de origen

ucho se ha hablado del real origen del 
pisco. Chileno o peruano, lo cierto es 

que este destilado ha tenido un nuevo rena-
cer en los últimos años auspiciado por su 
elevado consumo a nivel nacional, así como 
su exportación a países europeos, asiáticos 
y, principalmente, Estados Unidos, país que 
representa al 35% de las exportaciones.

Según datos de la industria pisquera, la pro-
ducción anual sobrepasa los 100 millones de 
litros y, durante los últimos años, los piscos 
de menor graduación han experimentado 
una baja constante. En tanto, el consumo 
percápita a nivel nacional alcanza los 2,1 lts 
por año.

El pisco es una bebida alcohólica de la 
familia de los brandies y que pertenece a 
una variedad de aguardientes de uvas que 
se elabora en base al destilado de vino. La 
particularidad de estos vinos es que deben 
ser elaborados con uvas que posean un alto 
grado de dulzor puesto que ello permitirá 
una alta graduación alcohólica al momento 
de la destilación.

Los piscos de mejor calidad y reconocidos 
en el mundo entero por ello, oscilan sobre 
los 40º de alcohol. Estos piscos son almace-
nados en barricas de madera, lo que permite 
aromas y sabores más complejos.

Al tratarse de un destilado no es recomen-

M
Juan Cristóbal Reyes

Chef Instructor Escuela Nutrición y Dietética U. 

Andrés Bello

Ley de Pesca
s preocupante que los cambios a la 
Ley de Pesca se estén lentifi cando y 

que esto coincida con la arremetida de la 
industria pesquera, insistiendo en frenar 
inversiones, pidiendo indemnización del 
Estado y amenazando con despidos masivos.

Compartimos, por tanto, la visión del Se-
nador Manuel José Ossandón, quien pidió 
reponer la urgencia a la tramitación de la 
Ley Corta de Pesca. Este fue un acuerdo de 
campaña del Presidente Sebastian Piñera 
con el propio parlamentario, quien man-
tiene un público compromiso para lograr 
que los recursos pesqueros sean de todos 
los chilenos y favorecer a la pesca artesanal 
con una nueva norma, que incluya entre 
otros puntos, sardina 100% artesanal y fi n 
de la pesca de arrastre.

E
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Esto no puede seguir 
ocurriendo en un país 
que busca un mayor 
desarrollo y afianzar 
su presencia interna-

cional en todos los 
campos de la produc-

tividad

Hernán Cortés

Presidente

Consejo Nacional por la Defensa del Patrimonio 

Pesquero (Condepp)

dable su consumo habitual. La cantidad de 
calorías que puede tener una copa de pisco 
sour o una de las elaboraciones mencionadas 
anteriormente puede exceder las 300 kcal 
y adicionalmente no entrega ningún otro 
aparte nutricional. El llamado siempre es a 
disfrutar, pero con moderación.
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Actualidad
A más de un año de su implementación en la Zona Típica de La Serena, la infraestructura no está funcionando 
como se anunció -las 24 horas y con un policía o un funcionario de seguridad ciudadana-. Sólo una de ellas 
opera de lunes a jueves hasta las 17:30 horas (el viernes hasta las 16:30) y la otra “nunca la han abierto”. Desde 
la casa edilicia acusan poca colaboración de la policía, mientras que en la institución aseguran que el municipio 
debiese trabajar con su propio personal.

municipio DE LA SEREnA y 
cARAbinERoS DifiEREn DE cÓmo 
opERAR LAS cASEtAS DE SEguRiDAD

Vecinos exigen una pronta solución

Alba Rodríguez Ramírez 
lleva más de 30 años viviendo 
y manteniendo su local en 
calle  Cienfuegos, en pleno 
centro de La Serena. Ha sido 
testigo de cómo, a lo largo del 
tiempo, los actos delictivos 
se han ido incrementando, 
pese a todas las medidas que 
se han tomado. Lo que más 
le molesta hoy es lo que se 
implementaron hace poco 
más de un año, las casetas 
de seguridad, una de ellas 
justo frente a su negocio en 
la denominada “Isla” entre 
Cienfuegos y O’Higgins, ya 
que, asegura, nunca han fun-
cionado. “Es una pérdida 
de plata, algo inútil para la 
ciudadanía. Ahí tendría que 
haber alguien con poder, con 
fuerza, no una lolita como la 
mayoría de las veces, y sólo 
hasta las cinco de la tarde”, 
expresa la vecina.

Está enojada, ya que insiste 
en que hace tan sólo unos 
días, a eso de la medianoche, 
un grupo de sujetos andaba 
arriba del techo de su morada 
y “por suerte” no le entraron 
a robar, gracias a que activó 
una alarma. “Pero eso no de-
bería pasar en un lugar donde 
tienes al frente una caseta de 
seguridad ciudadana que lo 
que debiese hacer es prote-
gerte”, indica la señora Alba.

En la misma línea, Raquel 
Álvarez, otra vecina y locataria 

JUAn cArlOS pizArrO
La Serena

ANDREA CANTILLANES

la estructura  emplazada frente al edificio de la Primera Comisaría nunca se ha utilizado y desde Carabineros quieren que la saquen del lugar.

2
son las casetas de seguri-
dad que están emplazadas 
actualmente en el casco 
histórico de La Serena.

del sector, cree que es una 
falta de respeto que las au-
toridades hayan prometido 
una cosa en su momento y 
que no hayan cumplido. “Esa 
caseta no brinda protección 
ni seguridad. Es lo mismo 
que un quiosco de turismo. 
Sólo para eso sirve”, asegura 
Raquel.

La génesis deL 
descontento

Pero, ¿a qué viene tanto 
descontento? Todo comenzó 
en junio del 2017 cuando 
desde el municipio de La 
Serena se anunció que se 
instalarían cinco casetas 
de seguridad en el casco 
histórico de la ciudad. Esto, 
por el aumento de los he-

chos delictivos. Esta nueva 
infraestructura urbana sería 
financiada con fondos de la 
Subsecretaría de Prevención 
del Delito, que entregó a 
la casa edilicia la suma de 
mil millones de pesos para 
invertir en seguridad.

No fue sino hasta el 2018 
cuando las casetas se hicie-
ron realidad, con polémica 

incluida, ya que no fueron 
cinco, sino dos, y una de 
ellas al frente de la Primera 
Comisaría de La Serena, algo 
que fue catalogado como “in-
sólito”, ya que, a todas luces, 
en ese sector la presencia 
policial era suficiente. Sin 
embargo, en ese entonces, 
el edil Roberto Jacob indicó 
que se optó por ese lugar 
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debido a que el Consejo de 
Monumentos Nacionales no 
dejó que se instalara don-
de ellos pretendían, en la 
Plaza San Francisco, en calle 
Balmaceda.

De igual forma, se instala-
ron con la idea de entregar 
seguridad a las personas, 
funcionando las 24 horas del 
día de manera permanente, 
sobre todo en las noches, 
y con un funcionario de 
seguridad ciudadana o de 
Carabineros en el lugar en 
caso de cualquier eventua-
lidad. “Trataremos de que 
trabajen en turnos de noche, 
que es lo más importante”, 
indicaba Roberto Jacob en 
abril del año pasado.

Poco y nada 
de Lo Prometido

Sin embargo, a más de un 
año de su implementación, 
poco y nada de lo que se 
prometió se ha cumplido 
y, según admiten desde el 
propio municipio, la caseta 
que está ubicada al frente de 
la Primera Comisaría prác-
ticamente no la abren, y la 
de “la isla” entre Cienfuegos 
y O’Higgins, funciona algu-

nas horas al día, de lunes 
a viernes, “prácticamente 
como un centro de informa-
ción turística”, que cierra a 
las cinco de la tarde, justo 
cuando comienzan a ocurrir 
los delitos e incivilidades.

Quienes atienden la ca-
seta son profesionales que 
trabajan para el municipio, 
pero que nada tienen que 
ver con la seguridad. Así lo 
informa una de las “gestoras” 
que trabaja en uno de estos 
recintos, Carla Salvatierra, 
asistente social de profesión. 
Señala que la instrucción que 
tienen ellos es “facilitarle a 
la comunidad la solución 
de las problemáticas que 
se están presentando”.

eL horario es 
bastante fLexibLe.

Según Carla, los días de 
semana abren pasadas las 
nueve de la mañana hasta las 
13:00 horas, luego regresan 
a las 15:00 para cerrar a las 
17:30, hasta el jueves, ya que el 
viernes la atención termina 
a las 16:30 horas. Todo esto, 
muy lejos de lo prometido 
en su minuto para brindar 
seguridad y protección a los 

vecinos. “Nosotros mismos 
nos damos cuenta que, en un 
sector problemático como 
este, el horario en que abre 
la caseta no es el adecuado. 
Porque esto debería estar 
funcionando en las noches 
y los fines de semana, y no 
atendido por un asistente 
social o psicólogo, sino por 
un carabinero o por alguien 
de Seguridad Ciudadana”, 
enfatiza.

eL mea cuLPa 
de seguridad
 ciudadana

El encargado de Seguridad 
Municipal, Gonzalo Arceu, 
admite que las casetas no 
están operando como se 
dijo en su minuto, con un 
funcionario de manera per-
manente, y las 24 horas del 
día, sino que en un horario 
limitado y dejando de ope-
rar a las 17:30 horas precisa-
mente cuando comienzan 
a cometerse los delitos y las 
incivilidades. El problema, 
según Arceu, tiene que ver 
con que los funcionarios 
del municipio no conta-
rían con las herramientas 
suficientes para repeler, o 
para contrarrestar ciertos 
episodios acontecidos en el 
centro de la ciudad, por en-
de, debiese ser Carabineros 
quien tome el control de 
las casetas cuando cae la 
noche y el peligro es más 
inminente, particularmente 
en la estructura instalada en 
la denominada “isla” en calle 
O’Higgins con Cienfuegos. 
“Este tema lo hemos hablado 
con Carabineros, porque 
nosotros consideramos que 
son ellos los que debiesen 

hacerse cargo de las case-
tas en la noche y los fines 
de semana, cuando existe 
mayor peligro”, asegura 
Arceu, quien precisa que 
la institución policial estaría 
topando en el tema de la 
dotación.

Respecto a la otra caseta, 
según fuentes al interior del 
municipio, su operatividad 
estaría delegada exclusiva-
mente a Carabineros.

La resPuesta de 
carabineros

Consultado, el comisario 
de la Primera Comisaría de 
La Serena, el capitán Gino 
Méndez, asegura que al me-
nos con él, nadie del muni-
cipio ha conversado para 
que ellos se hagan cargo, 
ni colaboren con ninguna 
de las dos casetas. 

“Esto es un proyecto 
municipal con fondos del 
Gobierno, y no es que noso-
tros no tengamos dotación, 
es que nosotros tenemos 
nuestros propios planes 
y el municipio tiene a sus 
funcionarios de seguridad 
ciudadana, que, tal como se 
hace en otras comunas del 
país, podrían hacerse cargo 
de las casetas. Desconozco 
por qué no lo hacen”, señaló 
el jefe policial.

En relación a la otra es-
tructura que está frente a 
sus inmediaciones, asegura 
que nunca ha existido una 
solicitud oficial para que 
Carabineros se haga cargo 
de ella.

 “La municipalidad la insta-
ló ahí y desde que yo llegué 
nunca le han dado uso. Y 
la verdad es que creo que 

deberían retirarla porque 
al lado de la Comisaría es 
poca la eficiencia que podría 
tener”, expresó.

ediL Promete 
soLuciones

El alcalde de La Serena, 
Roberto Jacob, reconoce 
que las casetas no han fun-
cionado como se dijo en 
un principio, pero precisa 
que no se puede decir que 
no estén operativas. “Desde 
luego que el ideal sería que 
estuvieran las 24 horas, pero 
para eso tenemos que tener 
personal, y eso hay que eva-
luarlo”, indicó.

Respecto a la que está al 
lado de Carabineros, con-
trario a lo que dice Méndez, 
insiste en que habían habla-
do con ellos (Carabineros) 
para que se hicieran cargo, 
“pero si definitivamente no 
la usan, vamos a tener que 
trasladarla a un lugar donde 
sea más operativa”, expresó. 
Eso sí, clarifica lo expresado 
por Gino Méndez, ya que, 
asegura Jacob, “fueron ellos 
mismos (Carabineros) los 
que pidieron esa caseta en 
el lugar. Pero seguramente 
como han cambiado los 
mandos estiman que ya no 
es necesario”.

El capitán Gino Méndez 
manifestó que el municipio 
debería utilizar las casetas 
con sus propios funciona-
rios. Sin embargo, Roberto 
Jacob insiste en que “nada 
podemos hacer si no hay 
presencia policial en la ca-
seta, porque el inspector 
solo, difícilmente va a poder 
repeler a los delincuentes”, 
manifestó. 4601iR

>  zOnA DE DEbAtES

“Esto es un proyecto mu-
nicipal (…) El municipio 
tiene a sus funcionarios de 
seguridad ciudadana, que, 
tal como se hace en otras 
comunas del país, podrían 
hacerse cargo de las case-
tas. Desconozco por qué no 
lo hacen”.

GIno MénDEz
comisario 
Primera Comisaría: 

“Nada podemos hacer si no 
hay presencia policial en la 
caseta, porque el inspector 
solo difícilmente va a poder 
repeler a los delincuentes”

RobERTo JACob
alcalde de la Serena

“Es una pérdida de plata, al-
go inútil para la ciudadanía. 
Ahí tendría que haber al-
guien con poder, con fuerza, 
no una lolita como la mayo-
ría de las veces, y sólo hasta 
las cinco de la tarde”

ALbA RoDRÍGUEz
comerciante del centro.

Según indica el jefe de la Primera Comisaría, Gino 
Méndez, el contar con un carabinero de punto fijo en 
un lugar implica estudios mayores y decisiones que se 
toman desde el nivel central, ya que ellos distribuyen 
necesariamente a su personal en los sectores que se 
cometen más delitos y no siempre sus análisis coin-
ciden con lo que definen otros organismos como la 
municipalidad.

Mayores estudios

funcionaria municipal

nosotros mismos 
nos damos cuenta 
de que, en un sector 
problemático como 
este, el horario en 
que abre la caseta no 
es el adecuado”

CARLA SALvATIERRA

•	Más casetas
En un principio eran cinco ca-
setas las que se iban a imple-
mentar, posteriormente se 
informó de tres y finalmente 
se instalaron dos. Una terce-
ra estaría en la Plaza Tenri.

•	Operatividad limitada
En un principio se compro-
metió el funcionamiento de 
las casetas las 24 horas del 
día y los fines de semana, pe-
ro no se ha cumplido.

•	Emplazamiento a Carabi-
neros
Desde el municipio señalan 
que con los funcionarios 
municipales no es posible 
disminuir la delincuencia y 
darle buen uso a las casetas, 
pero no habrían tenido cola-
boración.

>    clAVES

 la caseta  instalada entre calle O’Higgins y Cienfuegos, en la denominada “Isla”, sólo abre hasta 
las 17:30 horas de lunes a jueves y hasta las 16:30 los viernes, y es atendida por una asistente social.

ANDREA CANTILLANES
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Al interior de la UDI reconocen 
responsabilidad política frente al 
bochorno en la elección del CORE

COMPLEJA SITUACIÓN

Presidente regional de la colectividad no descartó pedir a RN que la presidenta del cuerpo 
colegiado, Adriana Peñafiel, vuelva a renunciar y afirmó que se entendía que el nombre que 
había surgido entre los consejeros de su partido era Marco Antonio Sulantay.

El presidente regional de la 
UDI, Óscar Tapia,  dijo que era 
lamentable lo que ha ocurrido 
en el CORE y reconoció que 
los dejaba en una situación 
compleja.

El dirigente político, que sabe 
que le atribuirán responsabili-
dades, explicó lo ocurrido antes 
de la fallida votación en la que 
debería asumir un militante de 
su colectividad en la presidencia 
del Consejo Regional y terminó 
ratificándose a Adriana Peñafiel 
por un año más.

Según Tapia, el 13 de marzo 
pasado se realizó un encuentro 
regional  de la UDI en Ovalle, 
donde se realizó una reunión 
en la que participaron los 
consejeros regionales de su 
colectividad junto a sus dos 
parlamentarios, Sergio Gahona 
y Juan Manuel Fuenzalida, ade-
más de la dirigencia regional 
de la colectividad.

En ese encuentro se decidió 
que la presidencia del CORE, 
que le correspondía a la UDI, 
sería una decisión que tomarían 
los propios consejeros regiona-
les, “se decidió que la bancada 
de los consejeros regionales  
iba a escoger un nombre. Así 
fue como finalmente surgió 
el nombre de Marco Antonio 
Sulantay”.

Al señalarle que entonces 
había un acuerdo de votar por 
Sulantay  y aceptar la renuncia 
de Adriana Peñafiel, el dirigente 
señaló que “yo me imagino 
que sí, pero la verdad es que 
este es un tema de los conse-
jeros regionales. Ellos estaban 
abordando este tema, nosotros 
como dirigentes de partido 
estábamos orientando acerca 
de algunos lineamientos, pero 
finalmente este es un tema que 
ellos tenían que decidir cómo 
iban a enfrentar la votación y 
por lo que veo no se pusieron 
de acuerdo”, sostuvo.

UN MAL DÍA 
PARA LA UDI

Consultado cómo se expli-
caban  que miembros de sus 
propio partido que deberían 
haber elegido al presidente o 
presidenta del CORE terminan 
ratificando en el cargo a Adriana 
Peñafiel, Óscar Tapia indica que 
“es algo lamentable, un mal día 
para la UDI, es una situación 
compleja, la presidencia del 
CORE debería haber quedado 
en la UDI, no se pudo. Ahora 
hay que sentarse a conversar, 
mi compromiso como pre-
sidente es sentarme con los 
cuatro consejeros regionales 
y analizar una fórmula para 
abordar esta situación”.

Una de las estrategias que 

OSCAR ROSALES
La Serena

yo no voy a huir de respon-
sabilidades, uno como líder 
tiene que enfrentar este tipo 
de problemáticas y tiene que 
entender que a veces las cosas 
no salen como uno quiere. Yo 
hubiera esperado que esto 
se resolviera de otra forma y 
que los consejeros regionales 
hubiesen podido llegar a un 
consenso en el nombre, pero 
tenemos que ver la forma de 
salir de esta situación”.

UN QUIEBRE PROFUNDO
El consejero Marco Antonio 

Sulantay, quien sería el candi-
dato a presidir el CORE, dijo 
tener una profunda preocu-
pación por su partido y por la 
coalición, “porque es un hecho 
y no hay que esconderlo que 
esto ha provocado un quiebre 
profundo tanto en el partido 
como en la coalición, porque 
lo que ocurrió no tiene más 
explicación”.

Sulantay también recordó 
que en marzo se reunieron 
en Ovalle, donde estaban los 
cuatro consejeros y se acor-
dó, con aprobación de Paola 
Cortés,  un mecanismo para 
dirimir el candidato que iría 

la consejera regional o no, eso 
lo tenemos que ver”.

RESPONSABILIDAD 
POLÍTICA

Al consultarle al presidente 
regional de la UDI, Óscar Tapia, 

si no temía que lo responsabi-
lizaran como presidente del 
partido por no haber tenido 
alineados a los cuatro conseje-
ros, por lo menos para aceptar 
la renuncia de Adriana Peñafiel, 
sostuvo que “por supuesto, 

presidente regional 
de la UDI.

Vamos a ver si es 
planteable volver a 
analizar la renuncia 
de la consejera 
regional o no 
(Peñafiel), eso lo 
tenemos que ver”

ÓSCAR TAPIA

Marco Antonio Sulantay  sostiene que 
Paila Cortés tiene que asumir toda la responsa-
bilidad de lo ocurrido, especialmente el quiebre 
político al interior de la UDI.

FOTO EL DIA

Paola Cortés  se encuentra en el ojo del hu-
racán luego de abstenerse frente a la renuncia 
de Adriana Peñafiel como presidenta del CORE, 
dejándola en su cargo, desatando la ira en parte 
de su partido.

FOTO EL DIA

consejero regional

Las razones que 
tuvo ella (Paola 
Cortés) para no 
cumplirlo tendrá que 
decirlas ella, como la 
responsabilidad de 
romper esta unidad 
del partido”.

MARCO ANTONIO SULANTAY

podría surgir es sostener con-
versaciones con Renovación 
Nacional con el objeto de que 
Peñafiel vuelva a renunciar 
y poder dejar el cargo en el 
gremialismo.

Sobre esto, Óscar Tapia dice 
agradecer a RN “que haya cum-
plido el acuerdo, agradezco 
también la actitud de Adriana 
Peñafiel de haber cumplido la 
palabra y renunciar en la fecha 
que estaba conversado y tene-
mos una reunión pendiente con 
los cuatro consejeros regionales 
y vamos a ver si es planteable 
volver a analizar la renuncia de 

El seremi de Gobierno, Ignacio Pinto, tras ser consul-
tado por lo ocurrido, señaló que “a nosotros como 
gobierno no nos corresponde comentar cuáles son 
las decisiones que adopten los consejeros regionales, 
el Consejo Regional es un órgano autónomo y las 
decisiones o acuerdos a los que puedan adoptar en 
términos de la presidencia es una decisión que les 
compete absolutamente a ellos. Siempre es una buena 
noticia, para quienes formamos parte de  Chile Vamos, 
mantener la presidencia en una persona de nuestro 
sector”, dijo.
Al señalarle que era una situación política que les 
interesaba, ya que por algo él acudió a la sesión, Pinto 
insistió en que no les correspondía manifestarse como 
gobierno. “Asistí a la reunión, es importante conocer 
las decisiones políticas que se adoptan, es importante 
conocer quiénes van a ser las personas que van a 
presidir una instancia tan importante como el Consejo 
Regional y en este caso fue ratificada Adriana Peñafiel, 
lo que sigue siendo una buena noticia para quienes 
formamos parte de esta coalición”, cerró.

Gobierno no se involucra

a la elección del CORE. “Ese 
mecanismo acordado fue 
una elección interna entre los 
cuatro consejeros regionales 
abierta, cerrada o privada y en 
caso de empate dirimir con al-
gún mecanismo. Eso se acordó 
y se aprobó y esa reunión para 
dirimir el candidato se hizo 
este lunes en la tarde (un día 
antes de la sesión del consejo), 
el consejero Rondanelli, el 
consejero Gallardo y eviden-
temente mi voto sumaron 
tres opciones para mí y la 
consejera Cortés quedó con 
su voto. Inmediatamente 
terminado ese proceso lo 
desconoció, dijo que no iba 
a aceptar ese veredicto, se le 
preguntó por qué y dijo que 
quería otro proceso, quería ir 
a una opción que era el azar, 
sacar un  numerito o un pre-
miado que dijera presidente 
entre los cuatro, lo que no es 
aceptable bajo ningún punto 
de vista y se llegó al día del 
consejo, donde durante la 
mañana hubo conversacio-
nes, incluso personalmente. 
Propuso dividir el período y 
evidentemente yo no acepté 
porque no se le puede torcer 
la nariz a la democracia, desco-
nociendo el mecanismo que 
ella misma aprobó, cosa que 
no es aceptable, porque tres 
votos contra uno es tres a uno 
en todas partes”, explicó así 
lo sucedido Sulantay.

De todas formas dice que aun 
así se lo consultó a los otros 
dos consejeros de su partido 
la opción de dividir el período 
y estos dijeron que no, que 
se respetara el acuerdo. “Las 
razones que tuvo ella para no 
cumplirlo, tendrá que decirlas 
ella, como la responsabilidad 
de romper esta unidad del 
partido y que está teniendo 
un costo político infinito, muy 
grande, lo tiene que asumir 
exclusivamente ella”.

A pesar de muchos intentos 
no fue posible ubicar a Paola 
Cortés, para conocer su versión 
frente a estos hechos.
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Rendirán homenaje a tres 
exalumnos de liceo de Illapel 
víctimas de la dictadura

LUEGO DE MÁS DE 40 AÑOS

Con motivo de su aniversario número 70, el estable-
cimiento Domingo Ortiz de Rozas descubrirá una 
placa recordatoria de los estudiantes Alonso Lazo 
Rojas, Bernardo Cortés Castro, y Luis Barraza Ruhl, 
desaparecidos durante el régimen militar.

En el marco de la celebración 
de sus 70 años, este viernes 17 
de mayo, en el Liceo Domingo 
Ortiz de Rozas de Illapel, se des-
cubrirán las placas recordatorias, 
como una forma de homenajear 
a tres estudiantes del estableci-
miento desaparecidos durante 
la dictadura militar. Se trata de 
Alonso Lazo Rojas; Bernardo 
Cortés Castro, y Luis Barraza Ruhl.

“MANTENER 
VIVA LA MEMORIA”

“Creemos que esto es una 

JUAN CARLOS PIZARRO
La Serena

forma de mantener viva la 
memoria”, explica la directora 
del establecimiento, Jenny 
Vicencio Tapia, enfatizando 
en que “como único recinto 
humanista científico que exis-
te en la Provincia de Choapa, 
tenemos el deber de poner 
de relieve hechos históricos 
que han ocurrido, y que nos 
involucran”, detalla.

En esa misma línea, Claudio 
Olivares, encargado cultural 
del liceo, remarca en que la 
celebración del aniversario, 
necesariamente tiene que estar 
dedicada a quienes perdieron la 
vida durante el régimen militar, 
estos tres alumnos que hasta 

operó de manera clandestina, 
hasta disolverse. Sin embargo 
sus miembros no dejaron de ser 
amigos y se vieron impactados 
cuando conocieron el destino 
de los tres exalumnos.

Cuando retornó la democra-
cia volvieron a juntarse y se de-
nominaron los “ex Aquelarre”. 
Fueron estos antiguos integran-
tes quienes lucharon por el 
homenaje a sus compañeros.

LOS HOMENAJEADOS
De los tres homenajeados, 

dos, Alonso Lazo y Luis Barraza, 
todavía están en calidad de 
desaparecidos, y en el caso de 
Bernardo Cortés, está categori-

zado como ejecutado político.
Todos siguieron caminos di-

ferentes tras el golpe y nunca 
volverían a verse ya que todos 
murieron en distintos lugares.

Luis Alberto Barraza Ruhl tenía 
27 años cuando se produjo su 
detención. Se desempeñaba 
como empleado público y 
militaba en el Partido Socialista. 
En su momento fue subofi-
cial de Ejército, miembro de 
la Guardia Presidencial de 
Salvador Allende, pero se retiró 
y ya se había trasladado a vivir a 
la Región Metropolitana cuando 
agentes del SIM (Servicio de 
Inteligencia Militar) lo arres-
taron el 29 de octubre de 1973, 

en la vía pública, en Santiago.
Alonso Lazo, militante del 

MIR (Movimiento Izquierda 
Revolucionaria) tenía 24 años 
y estudiaba Pedagogía en 
Castellano en la Universidad 
de Chile, sede La Serena, cuando 
fue detenido el 14 de noviembre 
de 1975 en Copiapó, donde vivía.

Bernardo Cortés Castro, el 
único que está en calidad de 
ejecutado político, en tanto, 
fue muerto por efectivos del 
ejército el 5 de abril de 1974 en el 
regimiento Arica de La Serena. 
Su captura había producido el 
día anterior en Coquimbo. El 
cuerpo nunca fue entregado 
a la familia. 4601i

ahora “se encontraban algo 
olvidados”, pero que gracias a 
la placa podrán ser recordados 
por cada estudiante nuevo 
que se vaya incorporando a la 
comunidad escolar. “Creo que 
era una deuda pendiente que 
teníamos”, asegura Olivares.

¿DE DÓNDE 
NACE LA IDEA?

Según Olivares, durante la 
década del ’60 existió una agru-
pación cultural denominada 
“Aquelarre” que tuvo integran-
tes en prácticamente toda la 
Provincia de Choapa. Tanto 
Alonso Lazo, como Bernardo 
Cortés y Luis Barraza Ruhl per-
tenecían a este colectivo que 
se dedicaba principalmente 
a difundir obras literarias y 
realizar un pequeño diario de 
nombre “Líder” de circulación 
interna dentro del liceo.

Tras el golpe militar, el grupo 

Bernardo Cortés Castro, 

el único en calidad de ejecu-
tado político, fue muerto por 
efectivos del ejército el 5 de 
abril de 1974 en el regimiento 
Arica de La Serena.

Luis Alberto Barraza Ruhl

tenía 27 años cuando se pro-
dujo su detención. Se desem-
peñaba como empleado pú-
blico y militaba en el Partido 
Socialista.

Alonso Lazo,  militante del 
MIR (Movimiento Izquier-
da Revolucionaria) tenía 24 
años y estudiaba Pedagogía 
en Castellano en la Universi-
dad de Chile, sede La Serena, 
cuando fue detenido.
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Familiares y amigos despidieron al joven que 
falleció por secuelas de asalto en Las Compañías

PABLO DUBÓ

En medio del dolor y una amarga 
sensación de injusticia, sus seres 
queridos lo despidieron en La 
Serena, realizando el funeral en el 
Cementerio Parque La Foresta.

Durante la mañana de este 
miércoles se llevó a cabo el 
velorio de Pablo Dubó (31) en 
la Parroquia Nuestra Señora 
de Lourdes de La Serena, 
quien hace ocho años fue 
víctima de un violento asal-
to en un servicentro de Las 
Compañías, ocasión en la que 
recibió un disparo, quedando 
en situación de discapacidad.

La noche del 31 de agosto del 
2011, tres delincuentes, todos 
menores de edad, llegaron 
a la bencinera para efectuar 
un robo, lugar donde la víc-
tima se desempeñaba como 
bombero. Minutos antes de 
darse a la fuga, uno de los 
antisociales lo baleó en la 
nuca, causándole un daño 
irreparable de salud.  

De hecho, según consigna 
el documento de defunción 
de la clínica donde se encon-
traba internado, Pablo murió 

LUCÍA DÍAZ G.
La Serena

producto de una insuficien-
cia respiratoria aguda severa, 
lo que fue provocado por 
una neumonía aspirativa, 
afección generada por una 
secuela de traumatismo 
craneoencefálico.

Este miércoles  se realizó el velorio y funeral de Pablo Dubó, joven que el 31 de agosto del 2011 fue víctima de un violento asalto 
que le condicionó su vida.

LAUTARO CARMONA

del hecho, solo uno de los 
tres involucrados resultó 
condenado. Se trató de un 
menor de 14 años que recibió 
una sentencia de tres años 
y un día de régimen semi-
cerrado. En tanto, nunca se 
tuvo noticias de los demás 
sujetos que participaron en 
el violento asalto.

“Creo que aquí las cosas 
no se hicieron bien, la fiscal 
a cargo del caso nunca nos 
quiso recibir, nunca tuvo un 
expediente de cómo estaba 
Pablo, nunca preguntó nada 
(…) Aquí no hubo una inves-
tigación y nosotros lamenta-
blemente no pudimos salir 
a perseguir a los asaltantes. 
No hubo justicia para Pablo”, 
recuerda Cortés.

En la misma línea, agregó 
que “cuando nosotros fuimos 
al juicio, estábamos ahí y 
llegó un abogado, nuestro 
defensor, y le pasaron el ex-
pediente ahí mismo, o sea 

él no tenía idea de qué se 
trataba. El juez dijo que se 
había llegado a un arreglo 
y el agresor fue condenado 
y se fue para su casa”.

Al ser consultado sobre 
la posibilidad de reabrir el 
caso de su sobrino, Jaime 
aseguró que de acuerdo a 
una conversación sostenida 
con la madre del fallecido, 
“decidimos que Pablo se vaya 
en paz. No vale la pena abrir 
las heridas cuando él nos dejó 
cosas más valiosas. Creo que 
la justicia la va a dar Dios”.

Por su parte, su otro tío, 
Gerónimo, cuenta cómo fue 
su último encuentro con 
Pablo. “Yo me fui a vivir a 
Santiago y cuando me fui a 
despedir nos reímos. Era otro, 
con chispa y repentinamente 
empezó a empeorar. Ahora 
lo difícil va a ser vivir sin él 
(…) Nadie se preocupó de 
nada, la justicia se olvidó 
de nosotros”. 6001i

“QUEREMOS QUE 
SE VAYA EN PAZ”

Este miércoles, en medio 
del dolor y una amarga sensa-
ción de injusticia, su familia 
y amigos lo despidieron en la 
capital regional, realizando 
el funeral en el Cementerio 
Parque La Foresta. En con-
versación con El Día, su tío 
Jaime Cortés expresó que 
“hace muchos años comenzó 
este calvario, la nueva vida de 
Pablo, que lamentablemente 
tuvo un trágico final”.

Cabe recordar que producto 

Tío del fallecido

Aquí no hubo 
una investigación 
y nosotros 
lamentablemente 
no pudimos salir 
a perseguir a los 
asaltantes. No hubo 
justicia para Pablo”
JAIME CORTÉS

•	Pablo murió producto de 
una insuficiencia respiratoria 
aguda severa, lo que fue pro-
vocado por una neumonía 
aspirativa, afección genera-
da por una secuela de trau-
matismo craneoencefálico

>    CLAVES
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Lo escuchas, lo lees.

ESCÚCHANOS EN  
WWW.DIARIOELDIA.CL

RADIO

Lunes a viernes de
09:00 a 13: 00 horas

AGENDA DEL DÍA
Lunes a viernes de
13:00 a 13: 30 horas

PAUTA DIARIA
Lunes a viernes de
13:30 a 15: 00 horas

DÍA A DÍA DEPORTES
Lunes a viernes de
15:00 a 17: 30 horas

AGENDA DEL DÍA
Lunes a viernes de
17:30 a 18:20 horas

HORA DE CIERRE

Te acompañamos 24/7 con noticias y la mejor selección musical, somos 
El Día Radio , donde la profundidad de la información, marcan la diferencia. 
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Detienen a hombre de 
30 años por homicidio 
frustrado en Andacollo

OPERATIVO DE LA PDI

FOTO EL DIA

El hombre de 44 años, identificado con las iniciales J.L.M.C. se dedicaba a la venta de drogas, 
pero además es sospechoso de homicidio frustrado.

El imputado se habría trasladado 
hasta la Región de Atacama con la 
finalidad de eludir la acción de la 
justicia. La víctima está internado de 
gravedad.

Detectives de la Brigada de 
Homicidios La Serena, tras 
una investigación, lograron la 
detención de un sujeto por su 
presunta participación en el 
delito de homicidio frustrado 
en contra de un hombre de 
44 años, identificado con las 
iniciales J.L.M.C.

Según los antecedentes, 
el hecho habría ocurrido el 
pasado domingo 5 de mayo, 
en la comuna de Andacollo, 
cuando la víctima se habría 
encontrado en la vía pública 
junto a un amigo, momentos 

Coquimbo
en los que habría llegado el 
imputado identificado con 
las iniciales R.A.S.V, de 30 años, 
quien le habría provocado 
lesiones de carácter grave, 
que mantiene a la víctima en 
riesgo vital en el Hospital San 
Pablo de Coquimbo.

Por lo anterior, el fiscal envió a 
la PDI una orden de investigar 
a fin de que los detectives es-
pecializados se hicieran cargo 
de la investigación.

“Tras la investigación los de-
tectives lograron la detención 
de quien sería el autor mate-
rial del Homicidio frustrado, 
ocurrido los primeros días 
de mayo en el sector céntrico 

La Serena.
Sobre el trabajo realizado 

por los detectives para poder 
identificar al imputado, el 
subprefecto Lobos agregó que 
“una vez identificado, se logró 
establecer que el imputado 
había huido a un sector cer-
cano a la ciudad de Vallenar, 
con la finalidad de eludir la 
acción de la justicia, no obs-
tante se logró su ubicación 
y detención el día de ayer en 
horas de la tarde”.

El detenido, durante la 
mañana de este miércoles 
fue puesto a disposición del 
Juzgado de Garantía de Freirina 
para su respectivo control de 
detención, donde se decretó 

la prisión preventiva mientras 
dure la investigación

DETENIDO DOMINICANO

Tras una investigación 
conjunta de la PDI y el 
Departamento de Seguridad 
de la Municipalidad de La 
Serena, se detuvo a un hombre 
dominicano que se dedicaba a 
la venta de droga en el centro 
de La Serena, específicamente 
en el casco histórico y a pocos 
metros de un colegio.

Según detalló Marcelo 
Chepillo, comisario de la 
Brigada Antinarcóticos, “se 
logró establecer que durante 
las noches efectuaba venta de 
droga, por lo que se consiguió 

esta orden de entrada y regis-
tro en su inmueble, donde se 
logró incautar clorhidrato de 
cocaína y cannabis, además 
de dinero en efectivo y un 
arma de fogueo”. El detenido, 
identificado con las iniciales 
D.N.B.D, de 30 años, habría 
ingresado al país por un pa-
so no habilitado, contando 
además con antecedentes 
en Interpol, por una condena 
de 10 años en Estados Unidos 
por homicidio.

En nuestro país ya tenía una 
orden de detención por mi-
crotráfico, siendo puesto a 
disposición del Juzgado de 
Garantía este miércoles en 
horas de la mañana.

de la comuna de Andacollo, 
donde se logró establecer que 
el imputado habría agredido 
a la víctima con golpes de pies 
y manos, dejándolo tendido 
en el piso y luego darse a la 
fuga”, señaló el subprefecto 
Cristian Lobos, jefe de la BH 

jefe de la BH La Serena.

Una vez identificado, 
se logró establecer 
que el imputado 
había huido a un 
sector cerca de 
Vallenar, para eludir a 
la justicia”

CRISTIAN LOBOS

MOP REALIZARÁ ESTUDIOS

Puente Socos estará 
cerrado por obras
de reparación

mente y ajustados a derecho 
por la Dirección de Obras de 
La Serena, y que las causas 
judiciales que han intentado 
perjudicar a Paseo Balmaceda, 
utilizando ese artículo, vulne-
ran la Constitución“, señaló 
el abogado de Neorentas, 
Mauricio Tapia.

La empresa argumentó 
que el 20 de febrero de 2014 
recibió el Certificado de 

Informaciones Previas en 
el cual consta que no existían 
declaratorias de utilidad pú-
blica vigentes en el terreno 
donde se emplaza el centro 
comercial, tanto al momento 
de comprar el terreno, como 
al momento de solicitar el 
anteproyecto, por lo que su 
actuar se ajustó a derecho.

El área legal de la empresa 
indicó que la Dirección de 

El Tribunal Constitucional 
acogió el requerimiento de 
inaplicabilidad presentado 
por Neorentas contra parte 
del artículo transitorio de la ley 
20.791, sobre las declaratorias 
de utilidad pública, por lo que 
no podrá ser utilizado como 
argumento en un reclamo 
de ilegalidad, presentado por 
Cristián Álvarez y Alex Garrido, 
que se encuentra en la Corte 
de Apelaciones de Valparaíso 
y que busca dejar sin efecto 
las recepciones del centro 
comercial, instando a su cierre.

“Esto muestra que los per-
misos fueron emitidos válida-

El fallo ratifica la legalidad 
de los permisos otorga-
dos por la Dirección de 
Obras de La Serena. 

La Serena 

Tribunal Constitucional se pronuncia 
a favor de Paseo Balmaceda

ACOGIÓ REQUERIMIENTO DE NEORENTAS 

El Paseo Balmaceda de La Serena. FOTO EL DÍA

Obras Municipales habría ac-
tuado ajustada a la normativa 
al momento de aprobar sus 
permisos, ya que existían dos 
instrucciones del Ministerio de 
Vivienda sobre cómo evaluar 
los anteproyectos, que fueron 
observadas estrictamente en 
este caso. “Las solicitudes de 
aprobación de anteproyectos 
y permisos ingresados a la 
DOM con anterioridad a la 
publicación de la Ley N°20.791, 
deberán ser evaluadas y trami-
tadas conforme a las normas 
vigentes a la fecha de ingreso”, 
señalaba la circular 279 de la 
Dirección de Urbanismo.

La resolución del Tribunal 
Constitucional muestra que la 
posición de la empresa gestora 
respecto de las normas urba-
nísticas se ajustó a derecho, ya 
que aplicar en este caso esa 
norma es inconstitucional, 
puesto que vulnera el derecho 
de propiedad y a desarrollar la 
actividad económica.

El Ministerio de Obras Públicas 
informa que la Dirección de 
Vialidad, ejecutará  una serie 
de revisiones y análisis del 
“Puente Socos”, ubicado en el 
kilómetro 0,6 de la Ruta 45, que 
une la ciudad de Ovalle con la 
Ruta 5 norte, con el propósi-
to de elaborar el proyecto de 
reparación de la estructura e 
iniciar el proceso de licitación 
de las obras. 

Para ello, se requieren con-
diciones de seguridad para 
que los especialistas puedan 
inspeccionar con mayor de-
talle el puente, por tal razón 
se procederá al cierre total de 

Un bypass permitirá el 
tránsito de vehículos li-
vianos en los próximos 
días y vehículos pesados 
a fines de junio.

Ovalle 

la estructura, lo que ocurrió a 
partir de ayer miércoles.

En paralelo la Dirección de 
Vialidad  inició la construcción 
de un bypass, que permitirá el 
tránsito de vehículos livianos 
en los próximos días y  vehí-
culos pesados a fines de juni

Se hace un llamado a los 
usuarios de esta vía a respe-
tar la señalización en el lu-
gar, considerar las medidas 
de seguridad vial dispuestas 
en el sector y estar atentos a 
las condiciones de tránsito. 
Asimismo se recomienda 
que quienes deseen ingresar 
a Ovalle desde Ruta 5 Norte, 
prefieran la alternativa del 
cruce con Quebrada Seca(Ruta 
D 505),   misma situación para 
quienes desde la capital del 
Limarí desean tomar la ruta 5.

Las obras de  conservación 
y reparación de este viaducto 
tendrán una duración aproxi-
mada de 8 meses.1202
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Por segundo año conse-
cutivo se llevará a cabo 
el último fin de semana 

de mayo y  en dos jornadas el 
Día del Patrimonio Cultural, 
con el fin de promover y ge-
nerar conciencia acerca de  la 
importancia de nuestro acervo  
cultural como símbolo de 
identidad territorial, fomen-
tando el acceso a la ciudadanía  
a las diversas manifestaciones 
que se desarrollarán para ce-

Juntos hacemos patrimonio
lebrar este importante hito 
nacional.

Para esta nueva versión, el 
énfasis estará focalizado en 
visibilizar el patrimonio cul-
tural inmaterial, el cual repre-
senta  nuestras tradiciones y  
costumbres que han formado 
el carácter,  la identidad  y la 
diversidad de nuestra tierra, 
es por ello que buscamos 
poner en valor la herencia  
de nuestros antepasados a 

través de  actividades que se  
realizarán en distintos puntos 
de la  región y el país.

En ese sentido, el Gobierno 
del Presidente Sebastián 
Piñera, a través del Ministerio 
de las Culturas, las Artes y el 
Patrimonio instauró en 2018, 
que esta efeméride se celebra-
ría en dos días, con el propósito 
de aumentar la oferta cultural, 
para que la ciudadanía alcance 
a disfrutar y  visitar todos los 

espacios que abren ese día; 
como de participar de las 
actividades que se organizan.

Esta instancia es  una opor-
tunidad de reencuentro entre 
el ciudadano y su patrimonio, 
el cual también se transforma 
en un espacio  de reflexión en 
torno a las diferentes mani-
festaciones del patrimonio 
regional, en donde resulta 
importante mencionar que 
como gobierno estamos en-

focados en recuperar nuestro 
patrimonio material afectado 
por el sismo del pasado 19 de 
enero, el cual nos dejó un gran 
aprendizaje, como es desbu-
rocratizar  y descentralizar  
los procesos relacionados al 
manejo de las zonas típicas y 
Casco Histórico de La Serena.

Por lo tanto, hoy nos enfren-
tamos a un gran desafío, que 
por un lado va en la línea de 
involucrar  de manera más 

activa  a la ciudadanía en la 
preservación, conservación 
y difusión de nuestro patri-
monio cultural,  y por otro 
modernizar la legislación y 
renovar las intuiciones a car-
go de la custodia de nuestro 
acervo, ya que como lo dice  
el slogan de este año “Juntos 
hacemos patrimonio”,  todos 
debemos ser parte del cuidado 
y defensa  de nuestro legado  
cultural.

Francisco Varas Campos

>   OPINIÓN

secretario regional ministerial de las Culturas, las Artes y el Patrimonio

Defensa del origen del 
Pisco cobra mayor fuerza 
durante su día nacional

ACTIVIDAD EN COMUNA DE PROVIDENCIA

FOTO EL DIA

El ministro de  Agricultura, Antonio Walker  y la intendenta, Lucía Pinto durante la actividad  
de celebración del Día del Pisco realizada, ayer, en el Patio Bellavista en la comuna de Providencia.

Chilenos siguen destacando la 
calidad del producto nacional. Esto 
en medio de los esfuerzos para 
proteger el destilado frente a la 
competencia de Perú

El Patio Bellavista de 
Providencia, en la Región 
Metropolitana, se engalanó 
con los diversos sabores y pre-
paraciones en base a piscos 
producidos en las regiones de 
Coquimbo y Atacama.

Así se celebró oficialmente 
el día nacional de uno de los 
productos más tradicionales 
del norte del país. 

Festejos que estuvieron mar-
cados por la preferencia de un 
público local que destacó los 

LIONEL VARELA ÁLVAREZ
La Serena

sabores y colores.
“Tenemos muchas variedades 

y todas son muy buenas. Y si hoy 
se habla de defensa es por algo, 
ya que si se patentó su origen 
debe respetarse todo eso. Para 
mi el Pisco es chileno”, sostuvo 
Camila Valenzuela, estudiante 
de veterinaria.

Mientras que Mauricio 
Fernández, bartender, añadió 
que “el Pisco chileno tiene mu-
cho potencial. Es muy versatil 
y, prácticamente, puede acom-
pañar toda la gastronomía. 
Creo que debemos cuidarlo”.

Una nueva versión del Día 
Nacional del Pisco, que se dio en 

que “queremos que el pisco 
tenga el sitial que corresponde 
y por eso hemos puesto nues-
tros esfuerzos para conformar 
el primer Consejo Regulador, 
una mesa que defenderá el 
producto, le dará garantías y 
permitirá que sea reconoci-
do como corresponde en el 
mercado extranjero”.

Un Consejo Regulador 
que nace desde la región de 
Coquimbo, con financiamiento 
FNDR y que se convierte en una 
de las medidas más importante 
de los últimos años.

Francisco Hernández, pre-

sidente de la Asociación de 
Productores de Pisco, comentó 
que “el consejo ha sido uno 
de los grandes logros. Hemos 
conseguido sensibilizar sobre 
el problema de la competencia 
y convertirlo en un asunto na-
cional y agradecemos todo el 
apoyo que nos han brindado”.

Y es que la industria del pisco 
hoy pasa por un momento 
económico complejo por 
la competencia de su par 
peruano.

Una situación que según 
el ministro de Agricultura, 
Antonio Walker, “nos ha per-

mitido unirnos y reiterar el 
compromiso del Presidente 
Sebastián Piñera, quien ha 
dicho que no estarán solos. 
Porque es un sector de la 
agricultura muy importante. 
Tenemos más de 10 mil hec-
táreas de uva pisquera, 2.500 
agricultores que se dedican 
a esto y hay muchas familias 
que dependen laboralmente 
de esta actividad”.

La industria pisquera es con-
siderada como una actividad 
histórica y patrimonial que 
aporta con significativas fuen-
tes de trabajo.1203

medio de los esfuerzos que se 
han concretado para defender 
la  denominación de origen 
del destilado.

En esta línea, la intendenta de 
Coquimbo, Lucía Pinto, señaló 

Presidente de la Asociación 
de Productores de Pisco

Hemos conseguido 
sensibilizar sobre 
el problema de 
la competencia y 
convertirlo en un 
asunto nacional”

FRANCISCO HERNÁNDEZ
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Negocios
Expertos y autoridades expusieron ante empresarios turísticos de la región, consejos para mejorar la calidad, 
sofisticación y diversificación de la experiencia de la prestación de servicios asociados al astroturismo, para 
posicionar el producto regional en el mercado nacional e internacional.

UF 16.07.17: $ 27.722,34 

UF 17.07.17: $ 27.725,01 

COBRE (¢/lb): US$ 272,25

DÓLAR COMPRADOR: $ 690,80 

DÓLAR VENDEDOR: $ 691,10 

DÓLAR OBS. EE.UU.: $ 692,33 

EURO:   $ 776,42

IPC  JUNIO: 0,3 %

IPC EN 12 MESES: 2%

INGRESO MÍNIMO MES: $301.000

ASESORAS DEL HOGAR: $270.000

La Región de Coquimbo  cuenta con condiciones inmejorables para la observación de los cielos. Bajas partículas de polvo, escasa 
nubosidad y lugares con poca contaminación lumínica entregan las condiciones perfectas para el desarrollo del astroturismo.

LAUTARO ACRMONA

ENTREGAN VALIOSAS ESTRATEGIAS PARA 
UNIFICAR OFERTA ASTROTURÍSTICA 
EN LA REGIÓN, CON MIRAS AL ECLIPSE

En SEminaRio intERnaCionaL dE aStRotuRiSmo En La SEREna

Un evento de categoría mun-
dial es el que albergará la Región 
de Coquimbo el próximo 2 de 
julio. El eclipse total solar  reuni-
ría a cerca de 400 mil personas 
en la zona, y la preparación para 
ofrecer servicios que estén a la 
altura es esencial.

Con ese foco, este miércoles 
se llevó a cabo un masivo semi-
nario en La Serena, dirigido a 
empresarios, y público general, 
para entregar estrategias en 
torno a cómo tienen que comer-
cializar la oferta astroturística 
de manera exitosa.

 ArticulAr lA ofertA de 
servicios en función 
de lA observAción del 
cosmos

En la instancia estuvo pre-
sente la directora nacional de 
Sernatur, Andrea Wolleter, quien 
explicó que el astroturismo 
es una experiencia que Chile 
debe posicionar a nivel mun-
dial. “Es algo que nos diferencia 
de otros países y por lo tanto 
estamos muy interesados en 
poder hacer un trabajo con 
la región y otras que también 
están desarrollando este tipo 
de experiencias. Vemos como 
Brasil y Alemania se han ido 
interesando en esta nueva ex-
periencia de turismo”, señaló.

Así, agregó que el gran desafío 
es articular la oferta en relación 
al tema astronómico. “Tenemos 
como ventaja que a 2025 vamos 
a tener el 70% de toda la infraes-
tructura astronómica de Chile 

DANIELA PALEO
La Serena

y los turistas pueden conectar 
desde ahí con la astronomía. 
Aunque también pueden co-
nectar desde la gastronomía, el 
vino, el pisco, ya que se pueden 
hacer experiencias combina-
das. Hoy el turista busca eso, 
la conexión con lo local, con 
nuestra cultura”, dijo Wolleter.

QuebrAr lA 
estAcionAlidAd desde 
el Astroturismo

Por otro lado, la directora de 
Sernatur llamó a aprovechar la 
oportunidad que tiene la región 
de la mano del astroturismo en 
términos de estacionalidad. 
“Este tipo de experiencias pue-
den quebrar la estacionalidad, 
pues el astroturismo se puede 
realizar a lo largo del año sin 
distinciones. Por lo mismo, 
buscamos darle prioridad como 
Gobierno al turismo interno, 
que los chilenos viajen por Chile 
y descubran que se pueden 
hacer cosas durante el año y 
los fines de semana. Para eso 
hay que estar preparados con 
una buena oferta y unificar el 
relato”, precisó.

Hay que destacar que en la 
región hay una cantidad im-
portante de empresas, que ya 
ofrecen desde experiencias de 
observación solar, cabalgatas 
astronómicas, observación 
nocturna con telescopios de 
alto alcance, astrofotografia, 
actividades educativas para 
niños, trekking nocturnos, hasta 
alojamientos y restaurantes 
tematizados en astroturismo. 
Lo que perfectamente se pue-
de complementar con otros 

El seremi de Economía de la Región de Coquimbo, Luis Arjona, comentó que desde la autoridad existen varios es-
fuerzos que van en la dirección de posicionar a la región como un destino turístico de excelencia. Entre ellas, adelantó 
que hay iniciativas para generar mejores alternativas de acceso a comunas como Combarbalá o Los Vilos, que tienen 
oferta atractiva turística, y también se está trabajando en digitalizar la oferta y capturar el turismo de larga distancia.
Asimismo, aseguró que la inversión que ha hecho el gobierno con miras al eclipse alcanza $1.000 millones. “Hasta el 
momento se han invertido más de mil millones de pesos en conectividad para el eclipse, y esto se va a ir valorizando 
a medida que se vaya acercando la fecha. Además, hay que considerar la inversión de todos los servicios, como 
seguridad, disposición de agua potable, y la coordinación de nuevos equipos de contingencia. Creo que la inversión 
total para el eclipse estará del orden los $1.500 millones físicos y monetarios”, reveló Arjona.
Por su parte, Andrea Wolleter confirmó que se han puesto recursos adicionales para capacitaciones de guías turísti-
cos para sofisticar la oferta y ponerla en valor, además de la generación de mesas de trabajo en todas las comunas.

Economía asegura que se invertirán cerca 
de $1.500 millones en preparaciones para el eclipse
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Resultados de exámenes 
disponible por internet

registró la Bolsa de Comercio  en su 
índice principal, el IPSA, que quedó 
en 5.005,24 puntos.

Por su parte, el Índice General de 
Precios de Acciones (IGPA) perdió 
un 0,23 % y cerró en 25.522,04 
puntos.0,27 %

NEGOCIOSEL DÍA LUNES 13 DE MAYO DE 2019 13

Seremi de Obras Públicas

Creo que la 
impresión que tiene 
el presidente de 
la CChC La Serena 
está equivocada. 
De hecho hay una 
menor inversión 
privada”

PABLO HERMAN

0,1 %
> registró la Bolsa de Comercio de santiago 

en su índice principal, el iPsA, que cerró el 
pasado viernes en  5.050,57 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de 
Acciones (iGPA) subió un 0,14 % y cerró en 
25.742,93 puntos.

el monto de las acciones negociadas el viernes llegó a 
85.039.722.496 pesos chilenos (unos 123,96 millo-
nes de dólares) en 17.760 negocios.
las mayores alzas de la jornada correspondieron a las 
acciones de siemel (20,25 %), tricahue (5,56 %) y VZ 
(3,56 %), en tanto que las principales bajas afectaron 
los papeles de MMM (-19,21 %), esval-C (-13,64 %) 
y FXi (-6,48 %).

reFerenCiAl / CedidA

Tres de cada 10 
trabajadores chilenos tienen 
problemas para conciliar su 
vida laboral y personal

según esTUdIO de adeCCO ChIle

La investigación también profundizó en aquellos beneficios más valorados por los trabaja-
dores en nuestro país para balancear sus tiempos.

AndreA CAntillAnes

Herman asegura que las inversiones en 2019 son mayores a las de años anteriores

Para reducir esta cifra, las 
empresas cada vez entregan 
más beneficios para fomentar el 
bienestar de sus colaboradores.

Un aspecto que ha tomado 
relevancia a nivel mundial 
durante los últimos años, es 
la necesidad de equilibrar las 
horas que dedican los traba-
jadores a sus obligaciones 
laborales y aquellas que pue-
den destinar a sus intereses 
personales. De hecho, cifras 
de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
Económico (OCDE), ubican 
a  Chile como el quinto país 
que acumula más horas de 
trabajo al año.

Una encuesta realizada 
por la empresa de Recursos 
Humanos Adecco Chile a 
más de 7.000 trabajadores 
a nivel nacional, reveló que 
un 28% de los encuestados 
reconoció tener problemas 

la serena

para conciliar su vida laboral 
y personal.

“Los resultados  responden 
en gran parte a que se ha da-
do paso a discutir proyectos 
de ley que buscan flexibilizar 
las formas de trabajo, que 
si bien aún no se materia-
lizan de forma masiva, han 
sensibilizado a los directivos 
de las compañías sobre la 
importancia de pensar en 
el bienestar laboral y de 
contar con colaboradores 
felices dentro de sus filas”, 
comentó Suyin Palma, di-
rectora de Responsabilidad 
Social Corporativa de Adecco 
Chile.

La investigación también 
ahondó en aquellos benefi-
cios más valorados por los 
trabajadores en nuestro 
país para balancear sus 
tiempos, en que el primer 

visitas a familiares, y un 
2% restante valoraría algún 
beneficio diferente.

La experta de Adecco Chile 
aseguró que “la actual trans-
formación de las empresas 
debe llevar a la base la con-
ciliación trabajo, familia y 

vida personal, por la clara 
relevancia que esta materia 
tiene sobre el futuro de la 
sociedad”. 

Y agregó que “con respecto 
al teletrabajo, la revolución 
4.0 no sólo tiene un alcance 
en los cambios tecnológicos, 

sino además en la innova-
ción de atracción y retención 
del talento y apalancar la 
diversidad. Por lo que las 
organizaciones privadas, 
públicas y ONG no pueden 
hacer oído sordos a la ne-
cesidad del cambio”.

Directora de Responsabilidad So-
cial Corporativa de Adecco Chile

La revolución 4.0 no 
sólo tiene un alcance 
en los cambios 
tecnológicos, 
sino además en 
la innovación 
de atracción y 
retención del talento 
y apalancar la 
diversidad”

SUYIN PALMA

lugar lo ocupa la flexibilidad 
de la jornada laboral (64%), 
seguido del teletrabajo 21%; 
en tercer lugar, con un 13% 
de las preferencias se en-
cuentra contar con permisos 
especiales para trámites o 

Por otro lado, el seremi 
de Obras Públicas recor-
dó que el año pasado, el 
MOP firmó un convenio 
de reactivación económica 
en conjunto con la CChC, 
“en que propusimos una 
cartera importante de 
proyectos, donde se ha 
seguido el programa pro-
puesto. Gran parte de las 
iniciativas de esta cartera 
son de vialidad”, dijo.

En efecto, hay que recor-
dar que en julio de 2018, el 
gremio constructor y el 
GORE anunciaron un plan 
de inversión por $685 mil 
millones en infraestructu-
ra hacia 2021. La agenda 
de reactivación para el 
sector de Infraestructura 
y Vivienda generaría 17.900 

empleos directos y 47.785 
empleos indirectos en los 
próximos tres años, so-
lamente en la Región de 
Coquimbo.

“Por lo mismo, creo que 
la impresión que tiene el 
presidente de la Cámara 
está equivocada. De hecho 
hay una menor inversión 
privada. No creo que la 
caída de los índices va-
ya por el lado de obras 
públicas, ya que hemos 
tenido aumento en los 
presupuestos. Puede ser 
que la menor inversión 
privada sea por la menor 
cantidad de terrenos dispo-
nibles y menos proyectos 
inmobiliarios”, concluyó 
Herman. 62-01i
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IPSA El monto de las acciones negociadas l legó a 
141.558.255.664 pesos (unos 205,15 millones de dóla-
res) en 21.341 negocios.

Las mayores alzas de la jornada correspondieron a las accio-
nes de Marinsa (145,07 %), AIG (19,45 %) y Siemel (7,54 
%), en tanto que las mayores bajas afectaron los títulos de 
Polo (-7,69 %), AABA (-6,69 %) y Calichera A (-3,22 %).

Los ciudadanos, personas natuales, autoridades o comi-
tés pueden realizar denuncias de mal uso de viviendas 
sociales. Se puede hacer por escrito en la oficina de 
Partes del Serviu u OIRS o a través del sitio web www.
minvu.cl (tendrá un sitio de recepción de denuncias que 
derivará los casos a cada Serviu). No es anónimo, pero 
si confidencial.
Las denuncias pueden realizarse con argumentos como 
el incumplimiento de la obligación de habitar (el bene-
ficiario tiene que habitar la vivienda 5 años contados 
desde la fecha de la entrega material del inmueble; 
arrendamiento a terceros aunque sean parientes, ocu-
pación ilegal y darle un destino no habitacional, como 
por ejemplo, comercial.

Cómo denunciar el mal 
uso de este tipo de casas

Continúan los esfuerzos para recuperar las
viviendas sociales mal utilizadas en la región

Lanzan pRogRama “tE CaChé”

entre el 2014 y el 2019 se han recibido 69 denuncias 
en la región de coquimbo. un nuevo programa del 
minvu promueve la realización de denuncias ante 
la mala utilización de viviendas entregadas por el 
estado, especialmente por el incumplimiento de 
beneficiarios de no habitar un periodo mínimo de 
cinco años.

A principios de este año las 
autoridades regionales daban 
a conocer una preocupante si-
tuación: el mal uso de viviendas 
asignadas por el Gobierno que 
no estaban siendo ocupadas 
por la familia beneficiada o 
eran utilizadas con otros fines 
como el arriendo, lucrando así 
a partir de casas que debieran 
ser utilizadas por familias de 
escasos recursos.

En ese contexto, el Minvu inició 
fiscalizaciones para reasignar 
las unidades habitacionales. 
Sn embargo los esfuerzos no 
se quedaron ahí, pues esta se-
mana el Ministerio anunció 
el lanzamiento del programa 
“Te Caché”, que promueve la 
realización de denuncias ante 
la mala utilización de vivien-
das entregadas por el Estado, 
especialmente por el incum-
plimiento de beneficiarios de 

DANIELA PALEO
La Serena

no habitar un periodo mínimo 
de cinco años.

lAs preocupAntes 
cifrAs detrás 
de lA iniciAtivA

Hay que destacar que entre 
el 2014 y el 2019 se han recibido 
69 denuncias en la región de 
Coquimbo sobre este tema, 
y a nivel nacional, un total de 
3.663. Sin embargo, sólo se han 
recuperado 143 casas, cifra que 
se espera, crezca con la imple-
mentación del programa.

Según explicó el seremi del 
Minvu, Hernán Pizarro, hay 
miles de familias que han 
postulado individualmente 
a subsidios (incluso varias 
veces), que han integrado co-
mités de vivienda por años, 
que han ahorrado, que han 
hecho esfuerzos importantes 
para obtener el sueño de una 
vivienda definitiva. “Miles lo 
han cumplido gracias a un 
esfuerzo en conjunto y su vida 

nuevas soluciones de calidad, 
pero también asegurándonos 
que las viviendas entregadas 
queden en buenas manos”, 
comentó Pizarro.

Así, puntualizó que tras la 
fiscalización, el programa per-
mitirá reasignar las viviendas 
a familias que realmente lo 
necesitan.

Asimismo, el plan desarro-
llado por la autoridad regional 
considera designar ministros 
de fe (fiscalizadores), un encar-
gado que recopile información 
para la planificación de cada 
visita, una base de datos con 
seguimiento de los casos, co-
ordinación con Contraloría 
interna, fiscalizar conforme 
a un calendario de visitas por 
loteo para el DS 49, tres visitas 
como mínimo por loteo en un 
periodo no inferior a 2 meses 
y se trabajará con Contraloría 
Interna en la creación de un 
procedimiento establecido de 
asignación para las  viviendas 
recuperadas.62-01i

atractivos de la zona como 
la visita a plantas pisqueras 
y viñas con reconocimiento 
internacional, recorridos por 
sus valles, gastronomía local, 
Gabriela Mistral y sus playas.

prepArAción de 
ofertA se ArrAstrA 
desde el Año pAsAdo

Hay que destacar que el 
seminario se enmarca en el 
proyecto Iniciativa de Fomento 
Integrado (IFI) Astroturismo 
Región de Coquimbo, parte de 
un Convenio FIC-R de CORFO 
y el Gobierno Regional de 
Coquimbo, con un financia-
miento aprobado para el desa-
rrollo del turismo astronómico 
de $230 millones.

Desde julio de 2018 este pro-
grama ha tomado contacto 
con los prestadores de servicios 
astroturísticos de la Región 
de Coquimbo, con el fin de 
poder conocer sus inquietudes 
e informarles de los objetivos 
del programa y herramientas 
de apoyo en cada uno de sus 
ámbitos.

Gregorio Rodríguez, director 
regional de Corfo, señaló que 
el encuentro se dio en el mar-
co de una temática que se ha 
definido con capacitaciones, 
apoyo técnico y asesorías. 
“Esto va a permitir entregar 
un producto diversificado, de 
nicho que atraiga a cierto tipo 
de turista, que viene a la región 
a observar los cielos más lindos 
del mundo”, dijo.

Hay que destacar que en el 
marco del seminario interna-
cional, se creó la Mesa Regional 
de Astroturismo, que articula 
los oferentes  el sector, donde 
actores tanto públicos como 
privados forman parte de esta 
Gobernanza Regional.

Además, con el fin de po-
der posicionar la Región de 
Coquimbo en los mercados 
de mediana y larga distancia 
se creó también una mesa de 
Promoción y Comercialización 
del Destino, la que tiene como 
objetivo generar acciones que 
contribuyan a la llegada de 
más turistas extranjeros, prin-
cipalmente de los mercados 
prioritarios que se definieron 
en la estrategia regional, tales 
como Brasil, España, Francia.

Si bien el seminario era abier-
to al público general, eran 50 
las empresas beneficiarias di-
rectamente por el programa 
de Corfo, distribuidas en las 
Provincias de Elqui, Limarí y 
Choapa. 62-02i

ha cambiado radicalmente. Sin 
embargo, unos pocos se han 
aprovechado de los beneficios 
del Estado y nuestro programa 
“Te Caché” viene a ponerle freno 
a los abusos en el uso de las 
viviendas sociales”, dijo.

¿cómo se vA A 
AplicAr el progrAmA 
en lA región?

Para este año 2019, el Minvu de 
la Región de Coquimbo se ha 
puesto el objetivo de fiscalizar 
un total de 1.718 viviendas en 
13 proyectos habitacionales 
sociales ya entregados. De este 

total, un 71% pertenece a la pro-
vincia de Elqui, 23% a Limarí y 6% 
a Choapa. Hasta el momento, 
se ha fiscalizado un 25% de este 
total de viviendas.

“Nos hemos puesto la me-
ta de disminuir a la mitad el 
déficit habitacional que hoy 
supera las 16 mil viviendas y 
para esto tenemos que generar 
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Patricio Gálvez, tras varios trámites, consiguió rescatar a sus nietos de entre 1 y 8 años y no se descarta que 
Chile sea su destino para tener un nuevo comienzo.
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atenderlos en la medida de los 
posible habían determinado 
una esperanza de vida para 
ellos de 15 días.

“El de 8 y el de 6 años lo en-
tienden. También tuvieron 
que asumir el cuidado de sus 
hermanos de forma casi in-
voluntaria por largos meses. 
Comprenden muy bien lo que 
les está pasando. Sin embargo, 
creemos que su recuperación 
va a ser mucho más rápida en 
el sentido de que su estado de 
ánimo ha cambiado abrupta-
mente”, matizó el portavoz de 
la familia.

Gálvez decidió viajar desde 
Suecia hasta Siria para encon-
trarlos y sacarlos de allí. Ahora 
que han llegado a Suecia, se 
han encontrado el estigma 
que tienen los niños a causa 
de sus progenitores.

El diario sueco Nagens 
Nyheter, en su edición digi-
tal, tituló este miércoles “Los 
niños del terrorista Michael 
Skråmo han aterrizado en 
Gotemburgo”, un hecho que 
ha supuesto la decisión de la 
familia de que viajen a Chile 
para vivir en el país surameri-
cano cuando se recuperen. 5801

Los siete nietos de Patricio 
Gálvez, un chileno de 50 años 
residente en Suecia, “volvieron 
a nacer” cuando los rescató del 
campamento de refugiados 
de Al Hol, en Siria, tras cuatro 
meses huérfanos y desnutri-
dos entre 76.000 desplazados, 
dijo este miércoles Juan Carlos 
Godoy, portavoz de la familia.

Godoy narró en una entre-
vista a Efe los horrores que 
pasaron los pequeños, de entre 
1 y 8 años, cuando quedaron 
solos en el campamento 
después de la muerte de su 
madre, Amanda, quien falleció 
en diciembre en un ataque 
aéreo, y de su padre, Michael 
Skråmo, un conocido yihadista 
noruego-sueco, quien murió a 
mediados de marzo en el ata-
que a Al Baguz, último bastión 
del Estado Islámico en Siria.

“Volvieron a nacer, hubo una 
recomposición de su estado 
de ánimo importante. Hay que 
considerar que ellos, indepen-
dientemente de los problemas 
de desnutrición extrema e in-
fección pulmonar importante, 
tenían una carga emocional y 
un daño psicológico severo”, 
explicó Godoy.

“Vieron morir a sus padres 
en combate y lo que se les vino 
fue una historia muy trágica. 
Tuvieron una realidad muy 
dura. Estaban solos en medio 
de 76.000 personas en el cam-
pamento, solo cuidados por 
sus hermanos más grandes, y 
el mayor tiene 8 años”, agregó.

Sin embargo, este miércoles 
aterrizaron en Gotemburgo 
(oeste de Suecia) junto a su 
abuelo, después de semanas 
de agonía para conseguir sacar 
a los niños de Siria a través 
de Irak.

“Aterrizaron en Suecia y tam-
bién estaban felices. Cuando 
el avión aterrizó en Suecia 
ellos gritaban de alegría. Eso 
nos da un alivio para que la 
recuperación vaya por buen 
camino”, aclaró Godoy.

Los pequeños fueron rápi-
damente atendidos por las 
autoridades suecas y enviados 
a un centro social de niños para 
realizarles una atención mé-

Pese a su arribo al país nórdico, los niños necesitan recuperarse de las nefastas condiciones en las que vivieron en el campa-
mento de Al Hol.  

FOTO:  EFE

EFE
Suecia

NIÑOS RESCATADOS POR SU 
ABUELO CHILENO “VOLVIERON 
A NACER”, AL SALIR DE SIRIA

SIETE PEQUEÑOS

en 2014 a Turquía y de allí se des-
plazaran a Siria para unirse al 
califato del Estado Islámico (EI).

“Hay que concluir los trámites 
de identidad porque tres de 
ellos nacieron en una casa, 
en condiciones domésticas 
en Siria. Entiendo que en Irak 
se adelantó el proceso de re-
conocimiento de ADN y otros 
aspectos administrativos de 
su nacionalidad y pasaporte 
para poder viajar a Suecia”, 
detalló Godoy.

Pese a su arribo al país nór-
dico, los niños necesitan recu-
perarse de las nefastas condi-
ciones en las que vivieron en el 
campamento de Al Hol, donde 
los médicos que pudieron 

portavoz de la familia

Creemos que Chile 
es el mejor destino 
para que Patricio y 
sus nietos vivan”

JUAN CARLOS GODOY

07
son los nietos que fueron 
rescatados por su abuelo 
Patricio Gálvez.

“Afecta a los niños, no es sano ver periodistas encaramados tratando de sacarles 
una foto y el lenguaje que usan es duro. Los titulan como “niños terroristas”. Las 
condiciones no son muy buenas en Suecia, no van a poder ir tranquilos a la escuela, 
a una plaza o a jugar”, afirmó Godoy.
“Creemos que Chile es el mejor destino porque Patricio tiene una familia gigante 
aquí, una casa grande, con animales, todas las condiciones para que sus nietos 
puedan crecer y recuperarse lo más pronto posible y olvidar pronto lo que significó 
estar en Siria en medio de una guerra, ver a sus padres morir y quedar abandonados 
por largos meses”, concluyó.

Chile la mejor opción

dica primaria mientras Gálvez 
tramita sus registros legales y 
nacionalidad sueca, aunque la 
intención de la familia es que 

se establezcan en Chile.
De los siete nietos que tiene 

Gálvez, cuatro nacieron en 
Suecia, donde residían sus 

padres, pero tres nacieron en 
Siria después de que sus proge-
nitores, ambos convertidos al 
islam, viajaran de vacaciones 
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Ley antiaborto castigaría con 99 años de pri-
sión a médicos que lo practiquen en Alabama

La gobernadora de Alabama, Kay Ivey, firmó el miércoles 
la ley antiaborto más estricta de Estados Unidos, que 
contempla un siglo de prisión para los médicos que lo 
practiquen y tiene como fin llevar el debate a la Corte 
Suprema de Justicia.

“Esta legislación es un poderoso testamento de las firmes 
creencias de los residentes de Alabama de que cada vida 
es preciosa y es un regalo sagrado de Dios”, dijo Ivey en un 
comunicado divulgado tras firmar la ley que prohíbe el 
aborto en cualquier etapa de la gestación. 5803

EE.UU. suspende los 
vuelos a Venezuela

El Departamento de Transporte 
de Estados Unidos suspendió 
este miércoles los servicios aé-
reos entre el país y Venezuela, 
citando como motivo su pre-
ocupación por las “condiciones 
de seguridad”.

“Con la aprobación del secreta-
rio de Estado y en coordinación 
estrecha con el secretario inte-
rino de Seguridad Nacional, la 
secretaria de Transporte Elaine L. 
Chao emitió una orden hoy para 
suspender los servicios aéreos 
entre Estados Unidos y Venezuela”, 
informó el Departamento en un 
comunicado.

El Departamento de Estado 
actualizó el 9 de abril su recomen-
dación de viaje con respecto a 
Venezuela 5806

THE GUARDIAN

Argentina logra una inflación menor a la 
esperada en abril, pero sigue siendo “alta”

El índice de precios al consumidor en Argentina llegó a 3,4% 
en abril, mostrando una desaceleración con respecto a marzo 
y febrero, y acumula 15,6% en el primer cuatrimestre, informó 
este miércoles el estatal Instituto de estadísticas.

La inflación entre abril de 2018 y abril de 2019 alcanza a 55,8%, 
de las más altas del mundo.

Las alzas más importantes en abril ocurrieron en los rubros 
de vestido y calzado (6,2%), equipamiento y mantenimiento 
del hogar (4,6%), y transporte (4,4%). 5804

Bolivia envió carta a la RAE para ser reconocido 
como productor de la marraqueta junto a Chile

La disputas por propiedades de cosas entre Chile y sus vecinos 
van más allá de las fronteras terrestres, limites marítimos, islas 
en el sur o la propiedad del pisco; ahora se sumó un producto 
tradicional en nuestra mesa: la marraqueta.

Si bien en este asunto particular no existen cortes internacionales 
involucradas, Bolivia se lo tomó muy en serio y envió una carta a la 
Real Academia Española para ser agregado como país productor.

Fue el propio embajador de Bolivia ante las Naciones Unidas, 
Sacha Llorenti, quien se dio el tiempo de redactar esta misiva, 
indicando que el significado de la palabra en el diccionario no lo 
dejó para nada conforme. 5805

EFE

Repudio total provoca la agresión 
del diputado RN René García a 
un periodista en el Congreso

ESTE MIÉRCOLES

11
Estaciones tendrá el pro-
yecto de tren a Melipilla, 
que unirá las comunas de 
Estación Central con esa 
ciudad.

Visiones

Registrada en un video de 
una cámara de seguridad 
quedó una patada que el 
diputado de Renovación 
Nacional, René García, dio 
a un periodista mientras 
intentaba huir de sus pre-
guntas sin dirección fija a 
través de los pasillos del 
Congreso Nacional.

Fue el mismo reportero, 
Kevin Felgueras de ADN 
Radio, quien denunció la 
situación a través de sus 
redes sociales, mostrando 
cómo consultaba al parla-
mentario por la polémica 
en que se vio envuelto la 
mañana de este miércoles, 
luego de una discusión 
en la Comisión de Tierras 
Indígenas de la Cámara de 
Diputados.

Fue en dicha instancia que 
la diputada Andrea Parra le 
reprochó en medio de una 
discusión que “ahí se le 
cayeron los pantalones, ¿o 
no?”, a lo que el parlamenta-
rio respondió “sí claro, por 
usted, indudablemente, se 
me cayeron”.

El periodista le pregunta-
ba por sus palabras exactas 
mientras el diputado in-
tentaba huir, dando una 
patada para apartarle de 
una puerta de emergencia 
que intentaba cerrar.

Sin embargo, García más 
tarde negó ante Televisión 

El  d iputado de 
Renovación Nacional, 
René García golpeó a 
un periodista mientras 
intentaba huir de sus 
preguntas sin direc-
ción fija a través de los 
pasillos del Congreso 
Nacional.

Nacional de Chile tanto 
las acusaciones de Parra 
como la patada. Respecto 
de lo primero, se desenten-
dió diciendo que “cómo 
voy a decir una estupidez 
así”, mientras que sobre lo 
segundo defendió haber 
estado simplemente in-
tentando cerrar la puerta, 
lo que es desmentido por 
el registro de seguridad.

“¡No!, ¡cierro la puerta!, 
¡cierro la puerta para que 
no me siguieran!”aseguró. 
“¿A ti te parece normal que 
te acosen? ¿por qué voy 
a hablar lo que ustedes 
quieran?”

REPUDIO
E l  P a r t i d o  p o r  l a 

Democracia expresó su 
repudio hacia las palabras 
de García contra Parra, acu-
sando que “da cuenta de 
un discurso machista y 
patriarcal, aún instalado 
en sectores de derecha, 
que denosta a las mujeres 

que incursionan en políti-
ca, mediante opiniones y 
acciones que menoscaban 
su labor”, lamentando que 
“se suma a un triste historial 
de insultos y agresiones 
que exhibe este diputado 
en los últimos años”.

Respecto de la agresión 
al periodista, lo calificaron 
como “un hecho inédito 
en el Congreso Nacional. 
La prensa es libre de in-
terpelar a las autoridades, 
y éstas libres también de 
responder a las consultas 
periodísticas, pero tal acto 
de agresión es injustificable 
y merece nuestro repudio”.

Finalmente, dijeron espe-
rar que el parlamentario sea 
sancionado por la Comisión 
de Ética y censurado y amo-
nestado por su partido.

Por su parte, el Partido 
Comunista expresó su “so-
lidaridad” con el periodista, 
afirmando que exigirán 
sanciones ejemplificadoras 
de la Comisión de Ética, y 
apoyarán las acciones que 
decida tomar la Agrupación 
de Periodistas del Congreso 
Nacional.

En cuanto a las palabras 
de García durante la co-
misión, también expre-
saron solidaridad con las 
diputadas involucradas 
por cuanto “fueron ataca-
das (…) con declaraciones 
violentas y sexistas que son 
intolerables en nuestra 
sociedad”. 5802
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A fines de abril, el alcalde 
de Los Vilos, Manuel 
Marcarian, realizó la 

Cuenta Pública de la gestión 
2018 ante el Concejo Municipal, 
ocasión en la que se detallaron 
todos los avances, presupuesto 
y proyectos realizados durante 
el año anterior.

La actividad se desarrolló en 
la Casa de la Cultura, ante la 
presencia de diversas autori-
dades regionales, comunales y 
dirigentes vecinales, oportuni-
dad en la que el edil destacó los 
principales hitos de la gestión 
municipal durante el periodo 
comprendido entre el 01 de 
enero y 31 de diciembre de 2018 
y que responden a los ejes de 
Desarrollo Social, Económico, 
Territorial, Medio ambiente y 
de Gestión Interna, con sus 
respectivos lineamientos es-
tratégicos y en relación directa 
con la ejecución presupuestaria 
y sus respectivas áreas 

El jefe comunal precisó que 
durante el 2018 el presupuesto 
de gasto efectivo presentó una 
ejecución de $ 6.454 millones 
correspondiente a las áreas 
del presupuesto municipal. 
De igual modo, el documento 
entregado a cada concejal pre-
senta en detalle la forma en que 
la previsión de ingresos y gastos 
se cumplió efectivamente.

“Este 2018 viene cargado de 
muchos proyectos, más de 4 
mil millones de pesos, si a esto 
sumamos también los más 
de 2 mil millones de pesos 
con respecto a las obras del 
borde costero”, precisó.

La autoridad comunal recal-
có además la relación que el 
municipio ha adquirido con la 
comunidad en este periodo “a 
través de las cuentas públicas 
participativas, que llevan a 
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LOS VILOS
Destacan avances en 
áreas verdes, educación
y sistemas de APR

Según detalló el alcalde de la comuna en su Cuenta Pública, en este periodo se comenzarán a ejecutar las obras del 
Parque Urbano Sector El Bosque, con una inversión de más de $819 millones y se concretará la reposición Plaza de Ac-
ceso a la capital comunal, lo que requerirá recursos por más de $715 millones de pesos. De igual forma, el jefe comunal 
destacó los avances que se han registrado en la comuna en materia de educación, con las mejoras en el liceo.

poder nutrir estos proyectos. 
“Es la misma gente con la que 
desde hace siete años empe-
zamos con esto se ha dado 
cuenta que trabajando con 
el municipio pueden lograr 
realizar proyectos de juntas de 
vecinos, de mejoramientos, de 
pavimentos participativos, 
que ellos veían muy lejanos”.

Eso se puede observar, agre-
gó Marcarián,  no solamente 
con los proyectos que se han 
podido ejecutar en materia 
de pavimentos presentados 
y aprobados en el sector ur-
bano “sino que también en 
Pichidangui, con proyectos 
importantes, con más de $1.300 
millones de pesos aprobados y 
otros pavimentos en el sector 
de la escuela y Santa Inés”, 
expresó el alcalde.

Hitos del periodo
Dentro de los hitos que mar-

caron el 2018, el jefe comunal 
destacó algunas obras impor-
tantes que se desarrollaron y 
que se seguirán desarrollando 
durante este año. “El trabajo 
que nos han reconocido a nivel 
regional es también la concre-
ción del sistema de APR como 
el proyecto Pangalillo, por más 
de 500 millones de pesos y 

los Maquis “y hoy tenemos el 
estudio topográfico de la exten-
sión del APR de Los Cóndores 
y el APR del Esfuerzo de Los 
Loros, con más de 200 millones 
de pesos”, destacó.

Concejales y dirigentes
Respecto de los avances de 

este periodo, la concejala Iris 
Hidalgo expresó que “veo una 
preocupación enorme en la 

gestión (…) quiero felici-
tar al alcalde y me alegro 
que la comunidad haya 

participado para que tome 
conocimiento de todas estas 
cosas, porque muchas veces 
se ignoran”.

Por su parte, la presidenta de 
la Unión Comunal de Los Vilos, 
Yasna Astorga, señaló que se 
queda con una sensación de sa-
tisfacción y de orgullo “porque 
vemos que estamos creciendo 
como comunidad y hemos 
visto bastantes avances, hoy 
nos vamos muy conformes”. 

En tanto,  el concejal Christian 
Gross destacó además el pro-
ceso participativo previo que 
se desarrolló en el sector del 
Valle de Pupio, en Caimanes y 
Quilimari, “lo que me parece 
bastante positivo”. 

También estuvieron presen-
tes los concejales Juan Hisi, 
Héctor Molina, Julio Rojos y 
Berta Martinez. 

La misma gente con 
la que desde hace 
7 años empezamos 
con esto se ha 
dado cuenta que 
trabajando con el 
municipio pueden 
lograr realizar 
proyectos de juntas 
de vecinos, de 
mejoramientos, 
de pavimentos 
participativos, que 
ellos veían muy 
lejanos”.

1.100
Millones de pesos se han po-
dido invertir en esta comuna 
en mejoramientos de siste-
mas de Agua Potable Rural en 
diversas localidades. 

Alumnos del liceo cuentan 
ahora con modernas 
instalaciones  

Las obras incluyeron áreas 
verdes y el techado de la can-
cha, entre otras mejoras. 

C
on el inicio del año 
escolar 2019, se die-
ron por inauguradas  

también las nuevas obras del 
liceo Nicolás Federico Lohse 
Vargas, que permitirán a los 
alumnos contar con una me-
jor infraestructura. 

 “Este cambio nos da mu-
chas más oportunidades y 
a la vez nos da un lugar más 
cómodo y acogedor al cual 
llegar”, comentó uno de los 
representantes del cuerpo 
estudiantil, quien agregó que 
“tenemos sectores verdes 
que antes no estaban y eso 
por lo menos a mí me hace 
sentir psicológicamente más 
cómodo”.

Al respecto, el alcalde 
Manuel Marcarián señaló 
que estas obras van en direc-
to beneficio de los jóvenes 
alumnos del liceo público 
de Los Vilos, por lo que se 
cumple un doble objetivo 
“por una parte mejorar el 
nivel educativo y por otra la 
convivencia.  Con estos nuevos 
espacios podemos decir que 
nuestros niños convivirán de 
mejor manera al interior de 
nuestro liceo”, precisó.

Las inversiones que se lle-
varon a cabo son la creación 
de áreas verdes, el aumento 
y reposición del hormigón 
de la cancha, el patio, las sa-
lidas de emergencia y los 
accesos a servicios, además 
de la instalación de barandas 
y mantención a la totalidad 
de las escaleras y del sistema 

Comuna
Mi

también Tilama, con más de 
400 millones de pesos, que 
ya está en funcionamiento”.

A eso se suma, puntualizó 
el alcalde, los que ya habían 
presentado en El Manzano, en 



eléctrico, la reparación de 
techumbres, la habilita-
ción de las salas de acceso 
de calle Michimalongo, 
la reposición del cierre 
perimetral y los canales y 
descargas de aguas lluvias.

El jefe del Departamento 
de Educación Municipal, 
Pedro Esparza, destacó que 
esta no es una inversión 
aislada. “Estamos imple-
mentando un conjunto de 
mejoramientos, no sólo 
en el liceo, sino también 
en la red pública, porque 
queremos que cada niño y 
joven de Los Vilos acceda al 
mejor proyecto educativo 
posible, por lo tanto que 
no tengamos diferencias 
en función del territorio, 
de la marginalidad geo-
gráfica o de las diferencias 
sociales”, recalcó.

Por su parte, el director 
interino del establecimien-
to, José Miguel Cuitiño, 
destacó el rol que cumple 
el recinto educacional en 
la comunidad e hizo un lla-
mado a confiar profunda-
mente en esta educación 
pública. “Focalizamos todo 
este esfuerzo para mejorar 
la calidad educativa de 
los alumnos y más que 
nada, la calidad de vida” 
concluyo el docente.
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21.382 
> Destacamos

AGRUPACIÓN VECINAL SANTA ROSA Y JUNTA DE 

VECINOS VILLA LA ISLA INAUGURAN NUEVAS SEDES 

Vecinos de la agrupación vecinal Santa Rosa y de la 
Junta de Vecinos Villa La Isla realizaron el corte de 
cinta inaugural de sus nuevas sedes sociales, acto que 
da por culminado un sueño tan esperado y que a la vez 
inicia con otros nuevos anhelos de estas agrupaciones 
vecinales.

ALUmNOS DEL COLEGIO DIEGO DE ALmAGRO 

CUENTAN CON NUEVA SALA DE INfORmáTICA. 

El colegio Diego de Almagro inauguró su nueva 
sala de informática que está equipada con  cua-
renta Laptops, cortinas Roller automatizadas, con 
sistema de control remoto y una impresora marca 
EPSON, modelo L1800, con sistema Ecotank, 
donde podrán obtener impresiones de alta calidad.

VECINOS DEL SECTOR URBANO Y RURAL 
ASISTEN A LA CUENTA PÚBLICA PARTICIPATIVA   
Con la finalidad de dar a conocer la gestión municipal, 
el alcalde Manuel Marcarian acompañado de los di-
rectores municipales, realizaron las Cuentas Públicas 
Participativas en la capital comunal, Quilimarí y Cai-
manes, donde los presentes tuvieron la oportunidad de 
realizar sus preguntas y/o sugerencias. 

> Mapa turístico de Los Vilos

habitantes tiene Los Vilos, comuna costera ubicada en la Pro-
vincia de Choapa, Región de Coquimbo. Constituye una caleta 
de pescadores artesanales, dedicada al turismo. Los centros 
urbanos dentro de la comuna son Los Vilos, Pichidangui, Quili-
marí, Caimanes, Los Cóndores y Guangualí. Tiene una superficie 
de 1.823,8 kilómetros cuadrados.

querimientos de quienes visitan 
Los Vilos por trabajo o placer. 

Es un anhelo de la comunidad 
vileña que ha participado acti-
vamente en el diseño, lo que 
queda de manifiesto en sus 
áreas representativas con flora, 
historia y elementos caracterís-
ticos de la zona. La iniciativa se 
suma a otros espacios públi-
cos igual de relevantes como 
el Parque Urbano El Bosque 
de Los Vilos, Parque Primero 
de Pichidangui y el Acceso a 
Quilimarí, que contribuyen al 
mejoramiento de la calidad de 
vida de los vecinos.

>  Sueño Comunal

O
tra de las iniciativas que 
se comenzará a echar 
a andar este año es la 

reposición de la plaza de acceso 
a la capital comunal, que cuenta 
con recursos aprobados para 
su ejecución por $715.817.000.

El proyecto consiste en la 
construcción de 13.000 me-
tros cuadrados de plaza, que 

contará con seguridad vial y 
accesibilidad. Asimismo, con-
templa la construcción de un 
Infocentro y baños públicos, 
un área de juegos infantiles, 
sombreaderos, una explanada 
verde para juego libre, un área 
de jardines áridos, un mural 
histórico, por el oriente se con-
templa una figura volumétrica 

Los Vilos lucirá una plaza 
totalmente remozada 

con el nombre de la ciudad y 
esculturas identitarias como 
lobos marinos.

La Plaza de Acceso constituirá 

la puerta de entrada a la comu-
na y este proyecto permitirá 
construir un espacio que sea 
capaz de atender todos los re-

> PROYECTOS EN MARCHA

Este año se comenzaría a eje-
cutar uno de los proyectos más 
anhelados de la comunidad, 
el parque urbano del sector 
El Bosque, que implica una 
inversión total de $819.004.000 
y se emplazará entre las calles 
Forestal Sur, Forestal Norte, 
Lincoyán y línea férrea, lugar 
que hasta ahora es un sitio 
eriazo.

 Esta iniciativa, que ya cuenta 
con los recursos aprobados por 
el Consejo Regional, consiste 
en la construcción de 24.744 
metros cuadrados de parque 
urbano, contemplando áreas 
verdes, circulaciones, un área 
de skatepark que contará con 
tres rampas y cuatro barras, un 
área de juegos infantiles, un 
escenario con quiebra vientos. 
Asimismo, un sector del parque 
estará destinado al adulto ma-
yor, con mobiliario especifico 
para este grupo etario. Además, 
se contempla la construcción 
de baños públicos. 

Este proyecto emblemático 

configurará un pulmón verde 
de primer nivel gracias a su 
ubicación estratégica y per-
mitirá reunir a toda la familia 
vileña en un ambiente de sano 
esparcimiento. El deporte, la 
recreación, las expresiones 
artísticas, el descanso y la vida 
en comunidad podrán darse 
cita en este espacio que gra-
cias a su oferta de servicios 

se convertirá en el punto de 
encuentro de la diversidad. 

Esta iniciativa reviste además 
un sentido de pertenencia im-
portante, pues la comunidad 
se ha hecho presente desde 
su diseño y se sumará a otros 
proyectos de espacios públicos 
como la Plaza de Acceso de Los 
Vilos, Acceso a Quilimarí y el 
parque urbano de Pichidangui.

Se dará el vamos a  la construcción del 
parque urbano en el sector El Bosque

El proyecto contará, entre otras obras, con un área de skatepark 
que tendrá tres rampas y cuatro barras.
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PUBLICA AVISOS
CON FOTOGRAFÍAS

PUBLICA EN INTERNET 

www.diarioeldia.cl

Avisos Económicos
  ARRIENDO - CASA 

 Coquimbo Se arrienda 
casa año corrido, sector 
sindempart, 3 dormitorios, 
1 baño, patio, ante jardín, 
2 entradas de vehículos. 
Para más información 
contactarse con Andrés 
Rojas. 330 CLP F: +569 
9998 7735 

 ARRIENDO -                       
DEPARTAMENTO 

 Arrriendo depto amo-
blado, 3 dormitorios, 1 
baño, sector 4 Esqui-
nas con Avda Pacífico, 
$330.000 año corrido.  
F: 992599124 

 A r r i e n d o  d e p t o s 
$280.000 amoblados 1 
o 2 personas luz agua gas 
cable wifi incluidos. Mel-
garejo 1355 Apart Hotel F: . 

 La Serena frente Mall 
Puerta del Mar, 3 dormi-
torios, 1 baño, impecable, 
piscina, quincho, seguri-
dad, cerca del centro, 
$330.000, sin muebles.  
F: 996402874 

 La Serena Departamento 
amoblado La Serena ubi-
cado en Av. Puerta Del 
Mar, 2 habitaciones, Junio 
a Diciembre $ 350.000.- 
+ 5 6 9 8 8 2 7 9 4 7 7 
+56998216226 350000 
CLP F: +56998216226 

> OCUPACIONES           

 REQUIERO                      
CONTRATAR 

 Se requiere contratar a 
Educadora Diferencial 
para Cargo Unidad técni-
co pedagógica en Escuela 
de Lenguaje Ovalle. 44 
horas. Enviar curriculum a  
F: mateitosovalle@gmail.
com 

 Asistente planificador, 
para el área de produc-
ción. Seguimiento de 
solicitudes y compras en 
el área metalmecánica, 
estructural e hidráulica. 
Apoyar y prestar soporte 
a solicitudes de compras 
con el fin de agilizar la 
recepción de materiales, 
insumos, repuestos etc. 
Con conocimiento en Excel 
nivel medio, capacidad de 
organizar documentos, 
ordenado y responsable, 
metódico, proactivo, 
trabajo en equipo y bajo 
presión. Requerimientos: 
Educación mínima: Media 
Técnica. (excluyente) 
Conocimiento Microsoft 
Excel, Office. Residencia: 
La Serena ó Coquimbo.  
F: asistenteplanifica-
dor2019@gmail.com 

 Secretaria administrati-
va con ideal experiencia 
en colegios, Directorios 
o Gerencia. Adjuntar 
curriculum y pretension 
de renta F: szpetermann@
gmail.com 

 Necesito damas para 
trabajar en Avon.  F: 
975842669 

 Psicólogo 10 horas curricu-
lo a: sedat.sa@gmail.com 

 Secretaria reemplazo curri-
culum a: sedat.sa@gmail.
com jornada completa 
pretensiones sueldo 

 Educadora diferencial 
reemplazo enseñanza 
media currículo a: sedat.
sa@gmail.com 

 EMPLEO BUSCAN 

 Se ofrece asesora del 
hogar, puertas afuera, aseo 
domestico.  F: 933753941 

 Me ofrezco para trabajar 
como aseo por día, ofici-
na, casa particulares.  F: 
933730012 

 Me ofrezco como asesora 
hogar, con recomenda-
ciones comprobada.  F: 
975222453 

 Asesora hogar chilena bus-
ca trabajo puertas aden-
tro o afuera, experiencia, 
recomendaciones.  F: 
9-37585353 

muy económico.  F: 
996323715 

 Hyundai Accent RB. 1.6 
2016 Vendo colectivo con 
o s/ recorrido Parte Alta 
Centro Cqbo. Llamar: F: 
984152412 

 Chevrolet Cruze 1.8 2010 
35.100 kms, full equipo, 
automático, techo corre-
dizo, al día, $5.190.000  F: 
512-483600, 978607655 

 VENDO - CAMIONETA 

 Toyota Hilux 2017 
doble cabina 40.000 
km $15.000.000 Unico 
dueño F: 955357869 

 Mitsubishi L-200 2015 
doble cabina, excelente 
estado $9.000.000  F: 
955357997 

 ARRIENDO -                           
VEHÍCULOS 

 RentaCar, arriendo camio-
netas (Minería), autos 
jose.gimon@vistalvalle-
rentacar.cl  F: 930339258, 
995491425 

 COMPRO - VEHÍCULOS 

  ***Autokarino *** ven-
de, compra al contado 
vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.
autokarino.cl, Fono  F: 51 
2 213758 

 ARRIENDO - LOCAL 

 Arriendo y Traspaso Cafe-
teria al paso Funcionando 
en Coquimbo 280000 
CLP F: 977718247 

 La Serena Arriendo Ofi-
cina 24 Mt2. Los Carrera 
657, 1 piso. Incluye Gas-
tos comunes. Planta libre 
baño. Su dueño 290 CLP 
F: 935174036 

 ARRIENDO - PIEZA 

 La Serena pleno centro 
todo incluido luz agua 
gas tv cable 100000 CLP 
F: 987287846 

 La Florida, arriendo habita-
ción caballero que trabaje  
F: 996788611 

 VENDO - TERRENO 

 La Serena Cuesta Poroti-
tos, vendo terreno c/casa 
amoblada, $17.000.000.  
F: +56966687629 

 COMPRO - CASA 

 Sin intermediario compro 
casa al contado 3d 2b 2e, 
entre 50-60 millones  F: 
991526492 

> VEHÍCULOS           

 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Suzuki Alto 800 cc 2008 
118.000 km., $2.100.000, 

30 Vip  F: 978268272 

 $10.000 lolita Boliviana 
Yisel, amorosa, apasio-
nada, juguetona, besos 
reales, sin apuros  F: 
991415032 

 $10.000 milf, gordita 
XXL, rico momento, gran-
des caderas, full greco.  F: 
947302540 

 Catalina blanca chilena 
joven rica trato de polola 
lugar centro Coquimbo F: 
952147575 

 Sofía, chilena exquisita 
scort y masajista excelente 
servicio central. $30.000.  
F: 986693563 

 Laura, $10.000, cariño-
sa, apasionada, indepen-
diente, trato pololo.  F: 
958551892, 940537674 

> LEGALES                   

 EXTRACTOS 

 Ante el Segundo Juz-
gado Letras Coquimbo, 
ubicado en Santiago Tri-
go n°511, Coquimbo, en 
causa Rol: C-1307-2016, 
carátula “Banco de Chile 
con Morales”, obligación 
de dar, el 31 DE MAYO 
DE 2019, A LAS 10,00 
HORAS, se rematará el 
inmueble consistente en 
sitio y casa ubicado en 

PASAJE GOLFO PÉRSICO 
N°551, que corresponde al 
SITIO N°9 MANZANA 6, 
Loteo “SAN PEDRO DEL 
MAR”, ETAPA B, comu-
na de La Serena; inscrito a 
fojas 10.342 número 7.426 
del año 2012, del Registro 
de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de 
La Serena. Mínimo para 
la subasta será la suma 
de $19.625.783. El saldo 
del precio sólo podrá ser 
consignado en la cuenta 
corriente del Juzgado, 
dentro de tercer día hábil 
de efectuado el remate. 
Interesados tomar parte 
en la subasta deberán 
presentar vale vista emitido 
por el Banco del Estado a la 
orden del Tribunal, por el 
equivalente al 10% mínimo 
subasta. Demás antece-
dentes en el expediente.  En 
Coquimbo, a 13 de mayo 
de 2019. ESTELA ASTUDI-
LLO JORQUERA. SECRE-
TARIO SUBROGANTE.

  REMATES 

 Remate Concursal, Jueves 
16 de Mayo de 2019, a las 
11:00 hrs, en calle La Perla 
s/n, Ruta 43, Coquim-
bo. Minibus marca Jac 
modelo Refine 1.9 año 
2014 P.Patente GBCF.16-
6.Liquidador Concursal: 
Sebastian Castro Espoz 
Rol C-3254-18  3º Juz. 
Copiapò Caratulado “Ag. 
Transportes Ltda”. Consul-
tas:976680177 Exhibición: 
desde el Miércoles. Comi-

sión: 7% más impuestos. 
Miguel Guzmán Yuri RNM 
1344.  

 EXTRACTOS 

 Decreto MOP (Exento) 
Nº296, de 30 de abril de 
2019, y en base a la facul-
tad otorgada por el artículo 
3° letra a), 10° letra c), 14° 
letra e) y 105° del D.F.L. 
M.O.P. Nº 850 de 1997, 
que fijó el texto refundido, 
coordinado y sistematiza-
do de la Ley Nº 15.840 y 
del  DFL. MOP. N°206 
de 1960, se expropió el 
lote de terreno N° 1, para 
la obra: SISTEMA DE 
AGUA POTABLE RURAL 
ASIENTO VIEJO, que figu-
ra a nombre de SOC AGRI-
COLA Y COM TALHUEN 
LTDA, rol de avalúo 434-
97, Comuna de ILLAPEL, 
REGION DE COQUIM-
BO, superficie 509 m2. 
La Comisión de Peritos 
integrada por PABLO 
JAVIER FLORES SALI-
NAS, MIGUEL ANGEL 
RUIZ VALENZUELA y 
ANA ROSA DEL CAR-
MEN SILVA GIL, median-
te informe de tasación de 
14 de junio de 2018, fijó el 
monto de la indemnización 
provisional en la cantidad 
de $2.952.200, para el lote 
N°1. La indemnización se 
pagará al contado. La publi-
cación se efectúa en cum-
plimiento a lo dispuesto en 
el artículo 7º del Decreto 
Ley Nº 2186, de 1978.

 Me ofrezco para hacer 
aseo, nana puertas afuera 
disponibilidad inmediata.  
F: 974372187 

 Sra responsable se ofrece 
para trabajar cocina, aseo, 
planchado. Serena.  F: 
9-83550355 

 Me ofrezco para cuidado 
de niños, o asesora de 
hogar.  F: 965534613 

 VENDO 

 Patente de minimarket 
de alcoholes comuna 
de Coquimbo. Llamar F: 
957680087; 999001684 

 SERVICIOS 

 Expertos masajistas, 
depilación masculina 
para varones, terapias de 
relajación y antiestres.  F: 
+56978842874 

 Retiro basura cachureos 
ramas F: 950066742, 
958556830 

 Masajes relajación 
descontracturación 
anti-estrés domicilios F: 
984753849 

 VARIOS 

 Tarot Amarres Uniones 
Desuniones Consulta 
15.000 Cita Previa F: 
977718247 

 Cooperativa de Buzos y 
Pescadores Tongoy cita 
de carácter obligatorio a 
votaciones de nuevo con-
cejo administrativo 2019-
mayo 2021, día sábado 25 
de mayo de 2019, hora 
desde 9:00 hasta 14:30 
horas, lugar oficina A.G. 
Tongoy. Comisión electo-
ral Coobuzpes Tongoy.  F: . 

> MAYORES             

 Solo momentos ardientes, 
$10.000 por el día de hoy.  
F: 959617302, 975112863 

 $20.000 hora comple-
to, sexo exquisito, bella 
colombiana.  F: 975112863, 
987797681 

 Rubiesita ojitos de gata, 
ardiente, sensual, chilena, 
complaciente, indepen-
diente.  F: +56953490108  

 Argentina, hermosa, com-
pleta, cumple fantasías, 
24 años, llámame, fotos.  
F: 988598963 

 Mariela 45 añitos, apasio-
nada, sensual, estupenda 
figura, ¡Ven conóceme! F: 
995447208  

 Privado Mariela chicas 
nuevas Cote 32, Claudia 

> PROPIEDADES       
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Para el sábado 25 y domingo 
26 de mayo, se programó el 
desarrollo de la triple vuelta 
ciclista Coquimbo - La Serena 
– Coquimbo, clásica competen-
cia de ciclismo que cumplirá 
su edición 24 en la región.  La 
convocatoria, que sigue cre-
ciendo en la medida que se 
acerca la prueba, reunirá a 
unos 180 deportistas de élite, 
provenientes de Arica, Calama,  
Antofagasta, Tierra Amarilla, 
Copiapó, Vallenar, La Serena, 
Coquimbo, Ovalle, Vicuña, 
La Ligua, Quilpué, Calera, Los 
Andes, Viña del Mar, Santiago, 
San Fernando, Talagante, 
Curicó.

Mario Marambio, presidente 
del Club Ciclista Celta-Don 
Tito, destaca que se trata de 
una de las competencias más 
importantes que van que-
dando en el país y que ha ido 
adquiriendo trascendencia en 
la medida que año a año reúne 
a los mejores exponentes, “es 
la edición 24 en años corridos, 
que nos tiene muy comprome-

CARLOS RIVERA V.
Coquimbo

VUELVE LA CLÁSICA DEL PEDAL
COQUIMBO-LA SERENA-COQUIMBO

Para Mario Marambio, presidente del Club Ciclista Celta-Don Tito, el ciclismo es uno de los 
deportes que más enriquece la preparación de los deportistas.               

EL DÍA

tidos con la prueba”, dijo a El 
Día, agradeciendo, de paso, el 
compromiso que muestran las 
autoridades con su desarrollo, 
entendiendo que se enmarca 
en el mes aniversario de la 

comuna-puerto, “la realizamos 
de manera conjunta  con la 
Corporación de Deportes de 
Coquimbo y el IND”, agregó.

Para Marambio, el ciclismo es 
uno de los deportes que más 

enriquece la preparación de los 
deportistas y en la zona sigue 
siendo de grandes cultores, 
quienes se ponen a prueba 
con los representantes de to-
do el país, “es nuestra clásica 

competencia de ciclismo la 
triple vuelta Coquimbo - La 
Serena - Coquimbo, la que 
es esperada cada año por los 
ciclistas de nuestro país, por 
este motivo la convocatoria 
va creciendo cada vez más”, 
reconoció.

La carrera reunirá pedaleros 
en las categorías Damas única, 
Intermedia(15-16 años); Todo 
Competidor (17-29 años); Senior 
(30-39 años); Master (40-49 
años); Súper Master A (50-59 
años) y Súper Masters B (60 
y más).0801i

Deportes
Los días 25 y 26 próximo se concentrará la competencia que atraerá  a los mejores exponentes del pedal 
nacional en la ruta 5 y el circuito de La Pampilla. Los organizadores anuncian la presencia de más de 180 
competidores que se distribuirán en seis categorías, una de ellas damas única.

Presidente del Club Ciclista 
Celta-Don Tito.

La convocatoria va 
creciendo cada vez 
más,  esta prueba 
reúne a unos 180 
deportistas de elite” 

MARIO MARAMBIO

El sábado 25, la jornada comenzará a las 13:30 en el óvalo 
de La Pampilla, mientras que el domingo 26  la partida ofi-
cial será en calle Santiago Trigo, frente al techado munici-
pal, en el área del hospital San Pablo. Seguirá por calle Darío 
Salas, ruta 5 hasta el cruce Herradura Oriente,  gira hacia La 
Serena hasta el eje Amunátegui, retornando a Coquimbo 
para dar el primer giro en el cruce Herradura Oriente. El 
primer grupo dará 4 giros completando un total de 100 
kms.;  el segundo grupo dará un total 3 giros haciendo 75 
kms.,  ambos grupos en su último giro, continúan por ruta 
5 ingresando por Av. Videla donde estará ubicada la meta.

El programa de 48 horas

PASCAL ACKERMANN GANA
LA QUINTA ETAPA DEL GIRO

El alemán Pascal Ackermann (Bora) logró su segunda victoria 
en el Giro de Italia al vencer en la quinta etapa, disputada 
entre Frascati y Terracina, de 140 kilómetros, en una jornada 
marcada por la lluvia en la que el esloveno Primoz Roglic 
(Jumbo Visma) conservó la maglia rosa de líder.

Ackermann siguió la rueda del colombiano Fernando 
Gaviria (UAE) en el embalaje de Terracina y se impuso 
con autoridad, con un tiempo de 3h27’05”. En la general 
sigue al frente Roglic, con 35 segundos de ventaja sobre 
el británico Simon Yates (Mitchelton), y 39 respecto al 
italiano Vincenzo Nibali (Bahrain), segundo y tercero 
respectivamente.

La sexta etapa programada para hoy, ofrece otro maratón 
de kilómetros, esta vez 233 entre Cassino y San Giovanni 
Rotondo. 0802

ARÁNGUIZ  CONFIRMA QUE CHILE
NO ES FAVORITO EN COPA AMÉRICA

El volante chileno de Bayer Leverkusen Charles Aránguiz 
aseguró que la Roja no está entre las selecciones favoritas 
para quedarse con la Copa América de Brasil 2019.  En conver-
sación con el sitio oficial de la Bundesliga, el “Príncipe” dijo 
que “hoy no veo a Chile favorito, veo a otra selección favorita”.
Sobre cuáles son los equipos a los que ve con opciones, el 
ex Universidad de Chile indicó que “para empezar Brasil 
y Argentina siempre van a ser candidatos. Pero hoy creo 
que Uruguay y Colombia están muy fuertes”. En la misma 
línea, el mediocampista afirmó que “hay un proceso nuevo 
y nos estamos armando todavía. Creo que falta aún para 
demostrar lo que fuimos antes, pero sí están las ganas. El 
grupo está junto porque queremos ir a defender el título 
con todo. Esperemos que se puedan seguir logrando cosas. 
Después los cambios siempre van a venir”.0804

CRISTIAN GARIN FUE
CONFIRMADO EN GSTAAD

El tenista nacional Cristian Garin 
(35°) fue confirmado en el cartel 
del torneo ATP 250 de Gstaad, 
Suiza, que se disputará del 22 al 
28 de julio sobre arcilla.

Según informó la cuenta oficial 
de Twitter del certamen, el número 
de Chile compartirá protagonismo 
con los españoles Roberto Bautista 
(20°) y Fernando Verdasco (38°) y 
con el italiano Matteo Berrettini 
(33°). Garin está muy cerca de 
entrar en el cuadro principal del 
ATP 250 de Ginebra, que se jugará 
la próxima semana. 0803

Polideportivo
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Pedro Bahamondes fue el ganador 
de la fecha en Diamantes Ascenso

LIGA COMERCIAL

Fútbol Amateur

Su victoria por 
cinco goles a tres 
sobre Profesores 
A, más el empate 
sin goles del líder 
Santa Lucía  ante 
Municipal les per-
mitió quedar a un 
punto de la cima. 

La tradicional competencia 
serenense no se detiene y 
tendrá este sábado un nuevo 
capítulo de acción, emoción 
y buen fútbol. En categoría 
Diamantes Ascenso, la lucha 
por llegar a lo más alto no 
permite relajos. 

Así lo demostró Santa Lucía, 
que llegó a la fecha nueve 
solitario en el liderato, con 
tres puntos de ventaja sobre 
su más cercano perseguidor. 
Enfrente tendría a otro de 
los equipos protagonistas 
del torneo, Municipal, que 
buscaba ganar para dar el 
salto y meterse de lleno en 
la disputa. Ambos elencos 
entregaron un parejo encuen-
tro, que no vio sacar ventajas 
a ninguno. El empate a cero 
final no era lo esperado por 
ambos elencos.

Mientras que en la cancha 3 
del Complejo CMP El Romeral, 

RUbén ARAYA LARgO
La Serena

cOnTAcTO

Rubén Araya Celular:  + 569 56115886 Email: raraya@eldia.la

Emase se impuso 2 a 1 sobre Araucano  en categoría Súper Sénior. 
RUBÉN ARAYA

Pedro Bahamondes  cum-
plió y se impuso en gran 
jornada a Profesores A por 
cinco goles a tres. El jugador 
Manuel Barahona conversó 
con el Suplemento Amateur 

y analizó el partido que los 
vio salir con la victoria. “Fue 
interesante, enfrentamos a 
un equipo con muy buenos 
jugadores, pero logramos 
quedarnos con el triunfo y 
seguir tomando esta racha de 
triunfos”, comenzó diciendo

Además, reveló el estado 
anímico de un plantel que 
piensa en grande para esta 
campaña. “Estamos muy 
motivados. Sabemos que 
tenemos equipo para estar 
peleando arriba y la meta 
para este año es campeo-
nar. Vamos cada jornada a 
la cancha con la intención 
de hacer buenos partidos 
y ser protagonistas en este 
torneo”, remató.

Ahora, Santa Lucía se verá 
las caras ante Emase B, desde 
las 16:50 horas en la cancha 2 
del Complejo Parcela 59. Por 
su parte, Pedro Bahamondes 
queda libre. 

Un festejo entre goles y flores
LIGA COMERCIAL:

Los Feriantes homenajearon a 
las mujeres de su hinchada para 
celebrar el día de las madres. El 
triunfo por tres goles a dos sobre 
Araucano puso la guinda de la 
torta a una jornada de unión y 
camaradería.

 Lo habían preparado en la 
semana y no querían dejar 
ningún detalle al azar. Y es que 
son ellas, las que cada semana 
están apoyando y preparando 
algo para el infaltable tercer 
tiempo. Por esto, en el día de la 
madre, se les regaloneó. “Nos 
reunimos todos como siempre 
y tuvimos una convivencia 
junto a la gente del club. Es algo 
muy lindo ver a todos unidos, 
porque somos una verdadera 
familia”, comenzó diciendo 

RUBÉN ARAYA LARGO
La Serena

En la cancha, como todos los sábados, la barra femenina de Los Feriantes alentó a sus jugadores 
y se vieron regaloneadas con flores en su día. 

RUBÉN ARAYA

Súper Sénior
CAP Serena 0 5  Panificadoras 
Hugo Iter 0 7  Emase
Línea 9     0 0  Arica Santa Lucia
Unión Peñuelas A 4 1   Municipal 
Araucano  2 3  Los Feriantes
 Tesorerías D 0 0  Lomo Toro
Hospital Serena 0 3  Tesorerías C
River Vegas Sur 2 2  Transportes Elqui
Libre: Pedro Bahamondes
   
Diamantes Honor:    
CAP Serena B 3 3  Tesorerías B
59 Chile-Italia B 0 4  Panificadoras 
Unión Peñuelas B 2 1  Frenos Olguín
CAP Serena A 3 4  Emase A
Hospital Serena 2 2  River Vegas Sur
Tesorerías A 2 2  Carrera Serena
Real Amistad 1 0  Arica Santa Lucia B  

 
Diamantes Ascenso:   
59 Chile-Italia A    3 0  11 Corazones
Línea 9 3 1  Arica Santa Lucia A
Araucano 1 3  Regimiento Coquimbo
Ferrovías 1 2  Unión Peñuelas
Contadores 2 1  Brasil Oriente
Profesores B 2 2  Municipal
Mario Meléndez 1 0  Profesores A
Santa Lucia 2 0  Emase B
Libre: Pedro Bahamondes

sigamos amando al club y a 
nuestra camiseta”, remató.

TRABAJADO TRIUNFO

Mientras que en lo deportivo, 

Los Feriantes lograron sortear 
la siempre difícil visita al re-
ducto de Araucano. 

Los goles de Arturo Ortiz por 
duplicado y de Luis Bonilla, 

le dieron la victoria por tres 
goles a dos. 

La nota negativa de la jor-
nada fue la lesión del portero 
Edison Cortés, tras un golpe 

 Los Feriantes. 

Antes no era tan 
masivo esto de ver 
a tantas mujeres 
en la cancha, por 
eso destaco lo que 
hemos formado acá. 
No sé si hay otro 
equipo que tenga 
una barra femenina 
como la nuestra”.

BRENDA HIDALGO

al Suplemento Amateur la 
capitana de la barra femenina, 
Brenda Hidalgo. 

Su presencia los sábados es 
casi obligatoria. Ellas, con su 
energía y carisma, han mar-
cado un estilo. “Antes no era 
tan masivo esto de ver a tantas 
mujeres en la cancha, por 
eso destaco lo que hemos 
formado acá. No sé si hay otro 
equipo que tenga una barra 
femenina como la nuestra”, 
explicó.

Finalmente, Hidalgo reveló su 
sentimiento con la institución. 
“Yo siempre he estado orgullo-
sa de mi equipo y espero que 

>  PROGRAMACIÓN

COMPLEJO CMP EL ROMERAL

Cancha 3
15:20 Pedro Bahamondes Vs. Mario Meléndez (SDA)
16:50 Pedro Bahamondes Vs. Transportes Elqui (SSH)

COMPLEJO PARCELA 59

Cancha 1
15:20 Panificadoras Vs. CAP Serena A (SDH)
16:50 Panificadoras Vs. Tesorerías D (SSH)

Cancha 2
15:20 Emase B Vs. Profesores B (SDA)
16:50 Regimiento Coquimbo Vs. Santa Lucía (SDA)

COMPLEJO PARCELA 22

Cancha 1
15:20 Unión Peñuelas Vs. Línea 9 (SDA)
16:50 Los Feriantes Vs. Hugo Iter (SSH)

Cancha 5
15:20 River Vegas Sur Vs. Tesorerías A (SDH)
16:50 River Vegas Sur Vs. Hospital Serena (SSH)

CANCHA ARAUCANO
15:20 11 Corazones Vs. Araucano (SDA)
16:50 Lomo Toro Vs. Araucano (SSH)

COMPLEJO DON FLORITO
16:30 Frenos Olguín Vs. Hospital Serena (SDH)
16:30 Tesorerías C Vs. Línea 9 (SSH)
16:30 Tesorerías B Vs. Real Amistad (SDH)

CANCHA UNIVERSIDAD PEDRO DE VALDIVIA
15:20 Emase A Vs. Unión Peñuelas B (SDH)
16:50 Emase Vs. Unión Peñuelas A (SSH)

COMPLEJO ADCL
Cancha 1
15:20  Arica Santa Lucía B Vs. 59 Chile Italia B (SDH)
16:50 Arica Santa Lucía Vs. CAP Serena (SSH)

Cancha 2
15:20 Carrera Serena Vs. CAP Serena B (SDH)
16:50 Contadores Vs. 59 Chile Italia A (SDA)

Cancha Camino Islón
15:20 Profesores A Vs. Ferrovías (SDA)
16:50 Arica Santa Lucía A Vs. Brasil Oriente (SDA)

Libre: Municipal (SSH y SDA)

>  RESULTADOS

en su hombro. En su lugar, 
fue Francisco “Messi” Herrera 
quien se puso los guantes por 
el equipo. ¡Pronta recupera-
ción, crack!
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RUBÉN ARAYA

Los Copihues tiñeron 
de rojo y verde 
la tarde del sábado

LIGA SANTA INES:

Los Copihues, en pleno, unidos como cada sábado compartiendo en la cancha. 

Durante la pasada jornada,  los 
equipos A y B del club se vieron las 
caras en la categoría Sub 50. “Al 
final todos quedamos contentos”, 
dijo el presidente de la institución, 
Rubén Flores. 

Un duelo especial se jugó 
el sábado en la cancha 5 del 
Complejo de Avenida Los 
Libertadores. Los Copihues 
A versus Los Copihues B se 
veían las caras una vez más. 
Como tanta otras veces lo ha 

RUBÉN ARAYA LARGO
La Serena

hecho este grupo de amigos. 
“Este es el mismo partido de 
antes, cuando hacíamos un 
casado versus solteros, pero 
que ahora se transformó en 
un partido oficial por los pun-
tos”, comenzó diciendo a El 
Día Rubén Flores, presidente 
del club. 

“Para nosotros esto no es 
un clásico, ni nos sirve para 

medir fuerzas quien es mejor 
y quien es peor. Es un partido 
donde al final todos queda-
mos contentos, hacemos el 
grito de guerra y el ganador 
va a ser el club. Aquí no hay 
egoísmos”, añadió el dirigente. 

La gran convocatoria de 
jugadores cada semana los 

llevó a tomar la decisión de 
hacer dos equipos. Y, aunque 
tuvieron la posibilidad de 
integrarse a otro torneo, se 
mantuvieron en Santa Inés. 
“Los jugadores decidieron 
quedarse. Este es el rincón 
de los recuerdos, hay muchas 
anécdotas, historias y títulos. 

Para muchos es sagrado venir 
acá”, explicó. 

El marcador final fue cuatro 
goles a uno para Copihues A, 
gracias a las anotaciones de 
Luis Hablares, Juan Toledo 
y Juan Carlos Campos, por 
duplicado. El descuento fue 
obra de Cesar Ousbel.

presidente del club.

Antes hacíamos 
un casado versus 
solteros, pero que 
ahora se transformó 
en un partido oficial 
por los puntos”

RUBÉN FLORES
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DjOkOvic cOnquiSTó POR TERcERA 
vEz EL MASTERS DE MADRiD

El serbio Novak Djokovic, número uno del mundo en 
el ranking ATP, conquistó por tercera ocasión el Masters 
1.000 de Madrid, tras doblegar este domingo por 6-3 y 6-4 
al griego Stefanos Tsitsipas (8°). Tras poco más de una hora 
y media, el oriundo de Belgrando volvió a imponerse en la 
Caja Mágica, repitiendo lo conseguido en 2011 y 2016. En su 
semana 250 al frente de la clasificación, “Nole” también 
sumó su segundo título del año, después del Abierto de 
Australia, y el Masters número 33 en su carrera, igualando 
en números a Rafael Nadal (2°). En total, Djokovic registra 
74 títulos en el circuito profesional.

Para Djokovic, la victoria en Madrid supone poner tierra 
de por medio con Nadal, y ampliar su ventaja con respecto 
al español en la lista mundial ahora ya con 4.170 puntos. 3805

“GOkú” EMOciOnó A GARy MEDEL AL 
AniMARLO En Su REcuPERAción

Gary Medel sufrió una ruptura parcial del ligamento lateral 
externo del tobillo derecho el lunes 22 de abril en un partido 
de Besiktas por la liga turca y su periodo de recuperación 
se estimó en cuatro semanas.

Múltiples fueron los saludos y deseos de recuperación 
los que recibió el seleccionado de la Roja. Su emoción, sin 
embargo, se despertó con las palabras que le dedicó Mario 
Castañeda, actor de voz que interpreta a Gokú de la serie 
animada Dragon Ball.

El mensaje para Medel llega en la previa a la ComicCon 
Chile, la convención de cine, televisión y videojuegos que 
se realizará a principios de junio en Espacio Riesco. 3807

MAnchESTER ciTy SE cOROnó 
bicAMPEón DE LA PREMiER LEAGuE

Manchester City revalidó la corona conseguida el año pasado 
y se consagró este domingo como bicampeón de la Premier 
League de Inglaterra, tras golear por 1-4 a Brighton, y aguantar 
en vibrante definición la presión de Liverpool, que terminó 
con un punto menos en la tabla de posiciones.

El segundo título consecutivo de la Premier para los de Pep 
Guardiola, sexto en la historia del club, llegó tras un pequeño 
drama en la primera parte, pues Glenn Murray adelantó a los 
dueños de casa en el Falmer Stadium.

Sin embargo, los ciudadanos tuvieron respuesta inmediata, 
pues Sergio Agüero, goleador histórico del equipo, equiparó 
las cifras. Aymeric Laporte (38’), puso la tranquilidad de cara 
al descanso.  Riyad Mahrez aumentó a los 62’ y diez minutos 
después, Ilkay Gundogan colocó el 4-1. Los celestes se coronaron 
con 98 puntos, uno más que Liverpool. 3804

OTT TänAk GAnó 
EL RALLy DE chiLE y 
OGiER ES LiDER

El estonio Ott Tänak (Toyota) 
fue el más veloz en el Rally de 
Chile, sexta fecha del Mundial, y 
se adjudicó el triunfo en la histó-
rica competencia que albergó la 
Región del Bio bío, con un registro 
de 3h15’5,8’’. 

Sébastien Ogier es líder con 122 
puntos en el Campeonato Mundial. 
Tänak es segundo, con 112, y Thierry 
Neuville quedó tercero con sus 
110 puntos. La próxima fecha del 
Mundial de Rally es en Portugal y 
empieza el 30 de mayo. 3806

ALEXA GuARAchi 
cOnSiGuE TÍTuLO 
En DObLES

La tenista chilena Alexa 
Guarachi (74a de la WTA en 
duplas) cerró de gran forma 
su semana en Estados Unidos 
al conquistar, junto a la neoze-
landesa Erin Routliffe (130°), el 
título en el torneo W100 Bonita 
Springs. Las primeras sembra-
das del cuadro se quedaron 
con la corona tras vencer las 
locales Usue Arconada (244°) y 
Caroline Dolehide (137°), cuar-
tas favoritas, en la final por 
parciales de 6-3 y 7-6(5). 3806

cedida

efe

Polideportivo

2-0
venció Barcelona a Getafe 
en el Camp Nou. Arturo Vi-
dal marcó el primero a los 38 
minutos de juego

fútbol femenino

jornada de clásico para granates y piratas que 
lograron resultados dispares en Los Llanos
En primera instancia, Deportes La Serena y Coquimbo 
Unido se enfrentaron en la serie de honor, con 
triunfo para las serenenses por 2-1. De fondo, en un 
encuentro con matices, las aurinegras cambiaron 
su suerte y lograron revertir un marcador adverso 
para triunfar por 4-2

Las Compañías. 
En primera instancia, jugaron 

las representantes del primer 
equipo, las que además con-
taron con el respaldo de sus 
compañeras de la serie Sub-17, 
que jugaban inmediatamente 
después. Eran prácticamente 
un grupo de hinchas más, 
empujando a sus pares.

El partido comenzó en forma 
favorable para las porteñas, 
que se pusieron en ventaja, 
pero las serenenses lograron 
revertirlo y así quedarse con 
un sólido 2-1.

Si bien es cierto eso pareció 
ser un empujón en materia 
anímica para Deportes La 
Serena, las cosas no se dieron 

Una gran jornada de fútbol 
se vivió ayer en el Complejo 
Los Llanos, donde el fútbol 
femenino siguió demostrando 
su vigencia y posicionamiento.

Y no era una instancia cual-
quiera, pues se enfrentaron 
Deportes La Serena y Coquimbo 
Unido.

RODRIGO SOLÍS A.
La Serena

de esa manera, ya que en el 
encuentro que disputaron las 
Sub-17, todo comenzó bien para 
las papayeras que esperaban 
alcanzar cuatro victorias en 
cuatro partidos en los recientes 
enfrentamientos.

En efecto, Deportes La Serena 
estuvo en ventaja de 2-0 c0n 

una buena actuación de 
Mayerly Aguilera.

 Pero todo fue variando,  por-
que en el segundo tiempo 
Coquimbo Unido remontó y 
logró marcar cuatro goles que 
le dejaron un sabor mucho 
más alegre. En las porteñas, 
destacó Natsumy Millones. 3802i

el buen fútbol  tuvo lugar en el complejo los llanos, ellas fueron 
las responsables.

LaUTaRO caRMONa

Cabe recordar que hace 15 
días también se vivió una jor-
nada de derby regional en el 
Complejo Las Rosas,  donde en 
las categorías Sub-17 y Adulta, 
las “papayeras” se impusieron 
por contundentes 4-2 ante su 
clásico rival.

En esta oportunidad, la 
expectativa era igualmente 
alta, considerando el deseo 

4
clásicos en quince días ha 
disputado el fútbol femeni-
no de Deportes La Serena y 
Coquimbo Unido

de revancha de las granates 
a raíz de lo sucedido en los 
partidos anteriores.

El ambiente era definitiva-
mente de clásico, pues un 
alto contingente de hinchas 
llegaron hasta el recinto de 

Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

“Vamos a dejar la vida 
por levantar esa copa”

FINAL NACIONAL:

Juan Ignacio Silva, volante del 
Unión Bellavista, conversó con 
el Suplemento Amateur sobre el 
partido de vuelta a disputarse este 
domingo en Angol. El dos a cero 
conseguido en casa, dice, no les 
asegura nada. 

El triunfo por dos goles a 
cero conseguido el pasado 
domingo en el partido de 
ida de la final nacional no 
relaja a los jugadores del 
Unión Bellavista. Así lo hizo 
saber Juan Ignacio Silva, vo-
lante del campeón regional, 
quien en conversación con 
El Día, analizó lo ocurrido en 
el Estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso. 

“Fue un partido bien jugado 
por parte de ambos equipos y 
sabíamos que cualquier error 
iba a costar un gol. Resultó 
como lo trabajamos, trata-
mos de hacer nuestro juego. 
Sabíamos cómo se podía 
dar y salió de esa manera”, 
comenzó diciendo.

Pese al marcador favora-

RUBÉN ARAYA LARGO
Coquimbo

ble, dice que no se confían 
y que buscarán mantener 
su identidad como equipo 
para quedarse con la vic-
toria. “La ventaja obtenida 
es importante, pero para 
nosotros es un cero a cero.  
Es un resultado peligroso 
y no nos podemos relajar. 
Nosotros vamos a ir con todo. 
No vamos a ir a esperar ni 
echarnos atrás, vamos a ir a 
ganar el partido. Tenemosque  
estar concentrados y jugando 
como si estuviera cero a cero 
la serie”, comentó.

Finalmente, envió un men-
saje a toda la hinchada del  
club, a la cual agradeció por 
su fidelidad y prometió dar 
el mayor esfuerzo por lograr 
una nueva copa. “Sólo pa-
labras de agradecimiento 
por su apoyo y decirles que 
nosotros vamos a dejar la vida 

Unión Bellavista  viajará hasta Angol en búsqueda de volver a gritar campeón de Chile. RUBÉN ARAYA

por levantar esa copa. Para 
nosotros conseguir esto tiene 
mucho mérito y tenemos el 
respaldo del buen trabajo 
que hemos realizado todo 
este tiempo”, finalizó. 

SE ILUSIONAN CON EL 
APOYO DE SU GENTE

Mientras que en la otra 
vereda, los celestes creen 
posible una remontada en su 
casa. El volante Raúl Robles 
habló con Diario el Día, don-
de anticipó el juego de este 
domingo a disputarse desde 
las 15:00 horas.  “Será un par-
tido difícil. Buscaremos estar 
bien parados, pero tenemos 
el deber de ir a buscar el 
partido”, explicó.

La compañía recibida en 
la Región es algo que Robles 
destaca y espera se multipli-
que en su reducto. “El apoyo 
recibido fue espectacular. 
Sabemos que acá en Angol 
el estadio va a estar repleto y 
hay mucha expectativa con 
lo que pueda pasar”, dijo. 

Para concluir, el volante 
aseguró que “el resultado 
es remontable y estamos 
ilusionados con lo que po-
demos hacer”, finalizó.

 La parcialidad del Javiera Carrera  que dijo presente el pasado domingo en el Estadio Fran-
cisco Sánchez Rumoroso. 

RUBÉN ARAYA
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Liga COMPAÑÍAS KID’S, ACEFA y ADEF 
los fines de semana, en normal desarrollo 
de sus competencias
El gran número de instituciones en competencia, con varias 
Categorías, están obligando a las instituciones rectoras del 
desarrollo del Fútbol Infantil/Juvenil  programar no solo en los 
campos deportivos disponibles en La Serena y Coquimbo, sino 
además han sumado la tarde de viernes y en casos aumentar 
la mañana de domingo para dar cabida a las fechas correspon-
dientes, las que están centradas en la mañana de Sábado.

Escuela de Fútbol JUAN CARLOS ARANCIBIA, Categorías 2004-2005 y 2006-2007, Liga Compañías Kid’s, Técnico, Oscar Cuellar.

DEPORTIVO MARFIL, Categoría 2009, ACEFA, Técnico Felipe Tapia

UNIÓN ESPAÑOLA, Categoría 2009, ACEFA, Técnico Eladio HerreraAcademia KICO ROJAS-Ovalle, Categoría 2007, ACEFA, Técnico Alberto Perine
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ACADEMIA COLLAHUASI, Categoría 2004-2005, Liga Compañías Kid’s, Técnico, Jorge Rivera

ACADEMIA COLLAHUASI, Catgoría 2006-2007, Liga Compañías Kid’s,  Técnico, Jorge Rivera,

DEPORTIVO MARFIL, Categoría 2010, ACEFA, Técnico Fredy Alvarez.

DEPORTIVO MARFIL, Categoría 2008, ACEFA, Técnico, Felipe Tapia

UNIÓN ESPAÑOLA, Categoría 2008, ACEFA, Técnico , Eladio Herrera

UNIÓN ESPAÑOLA, Categoría 2010, ACEFA, técnico César Alzamora
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do con la filosofía de “aprender 
haciendo”, combinado con 
las mejores prácticas de la in-
dustria, es más valioso para 
los cineastas y actores que 
años de estudio teórico. Este 
modelo educativo permite a 
los estudiantes lograr más en 
menos tiempo que en todas 
las demás escuelas de cine o 
actuación en el mundo.

La Academia de Cine de 
Nueva York ofrece programas 
de Un año de Cine, Actuación 
para Cine, Producción, Guión, 
Animación 3D, Cinematografía, 
Periodismo, Fotografía Digital y 
Diseño de juegos; así como un 
acelerado de Licenciatura en 
Bellas Artes (BFA) de tres años 
en Cine, Actuación, Producción, 
Guión, Animación 3D y Diseño 
de juegos, y una Licenciatura 
en Artes (BA) en Estudios de 
Media y Comunicación.

La escuela también ofrece una 
Maestría de dos años de Bellas 
Artes (MFA) en el cine, Actuación 
para Cine, Escritura de Guión, 
Producción, Cinematografía, 
Documentales, Diseño de 
Juegos y Fotografía Digital. 
También ofrecemos Títulos de 
Asociados de Bellas Artes (AFA) 
en Cinematografía, Actuación 
para Cine, Producción, Guión 
y Diseño de Juegos. Así como 
también una Maestría en 
Artes (MA) en Cine y Medios de 
Producción en nuestro campus 
de Los Ángeles.

Para los personeros del Festival de Cine serenense, el contacto con la New York Film 
Academy es sumamente necesario y alentador, porque ayuda al fortalecimiento del evento.

CEDIDA

FECILS CONCRETA IMPORTANTE ALIANZA 
CON LA NEW YORK FILM ACADEMY

Es importante para todos 
los festivales, el crear redes 
y alianzas estratégicas en 
pos del crecimiento y forta-
lecimiento, es aquí donde 
radica la importancia de esta 
nueva alianza entre el Festival 
Internacional de Cine de La 
Serena (FECILS) y la New York 
Film Academy (NYFA), una de 
las academias de cine más 
importantes y prestigiosas del 
mundo. Alianza que gestiona-
ron sus directores, Eduardo 
Pizarro, director FECILS, y  Dan 
Macler, director NYFA. Campus 
Los Ángeles. El cual verá la luz 
este 2019 cuando se realice 
la quinta versión del festival 
de cine más importante del 
norte del país, financiado por 
el Ministerio de las Culturas, 
las Artes y el Patrimonio.

Cabe destacar que las gestio-
nes se realizaron en el marco del 
trabajo de la Comisión Fílmica 
de Coquimbo, donde la Cámara 
Regional de Turismo organizó 
una prospección al mercado 
de Los Ángeles como parte de 
las actividades del programa 
financiado por Corfo. En esta 
actividad participaron represen-
tantes de la Cámara Regional 
de Turismo, Latente Films y 
Altura Films.

DETALLES DEL ACUERDO

Se basa en tres ejes funda-

La Serena

SE PREPARA PARA UNA NUEVA VERSIÓN

mentales a concretarse a corto 
y mediano plazo. El primero 
es la visita y participación del 
mismo Dan Macler como jurado 
de la categoría internacional del 
FECILS y la realización de un 
masterclass durante el festival 
por parte de un personaje de la 
industria fílmica de Hollywood. 
Además de lo ya mencionado, 
se suma también una mues-
tra dentro del festival con los 
mejores trabajos realizados 
en la New York Film Academy.

Ya hablando más a mediano y 
largo plazo, si consideramos que 
no existen escuelas de cine en 
la zona norte del país, la idea de 

realizar diferentes seminarios y 
workshops audiovisuales en la 
ciudad de La Serena, por parte 
de la New York Film Academy, 
suena sumamente necesario 
y alentador, porque ayuda al 
fortalecimiento del evento con 
un valor agregado y ayuda en la 
educación, para cerrar brechas 
técnicas en la industria local.

Frente a este nuevo esce-
nario, el director del Festival 
Internacional de Cine de La 
Serena, Eduardo Pizarro, destaca 
que el trabajo va a permitir 
“expandir las redes de apoyo 
internacional, lo que conlleva 
al posicionamiento del festi-

val en el plano internacional, 
tanto en la difusión como su 
gestión. Esto nos proyecta para 
seguir logrando acuerdos, que 
se concreten en una mejora 
del festival en su contenido 
y, por consiguiente, en lo que 
entregamos al público asistente. 
Hay además una intención de 
instalar nuevas capacidades a 
través de charlas, seminarios, 
workshops, que se realizan 
durante el Fecils, que son sin 
duda, un aporte para el sector 
audiovisual de la zona y sus 
interesados. Es la oportunidad, 
para aprender, de una de las 
industrias fílmicas más grandes 

Magazine
El acuerdo se llevó a cabo en un viaje a Los Ángeles, California, EE.UU..

del mundo”.

NEW YORK 
FILM ACADEMY

La Academia de Cine de Nueva 
York es considerada la mejor 
escuela practica de cine en el 
mundo por muchos de los 
mejores cineastas de la actua-
lidad. Su cuerpo estudiantil es 
muy diverso. A través de sus 
ubicaciones en la Ciudad de 
Nueva York y Los Ángeles, los 
estudiantes representan a más 
de 77 nacionalidades. Es esta 
diversidad la que suma a la 
atmósfera creativa y fomenta 
una inigualable comunidad 
artística.

El establecimiento fue funda-

director del Festival Internacional 
de Cine de La Serena.

Esto nos proyecta 
para seguir logrando 
acuerdos, que se 
concreten en una 
mejora del festival 
en su contenido

EDUARDO PIZARRO
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Este viernes cierran las postulaciones 
al Fondo de Iniciativas Culturales

El pasado mes de abril la Corporación Cultural Municipal 
de Ovalle abrió el inédito Fondo de  Iniciativas Culturales 
Comunitarias, con el fin de apoyar, con financiamiento, 
proyectos culturales de carácter colectivo, con sentido 
artístico y/o cultural desarrollados por organizaciones comu-
nitarias territoriales y funcionales de la comuna de Ovalle. 
Este viernes 17 de mayo finaliza el plazo para que los intere-
sados en participar envíen sus proyectos y puedan postular, 
ya sea para el desarrollo de actividades formativas, que 
pongan en práctica, resguardo y promoción las culturas que 
promueve la organización, a través de talleres, seminarios, 
charlas, conversatorios, entre otras instancias formativas; 
. Las bases y formularios de postulación se encuentran 
descargables en la página www.ovallecultura.cl.

Aprueban cambio de nombre de plaza 
ubicada en la Cruz del Tercer Milenio

El Alcalde de Coquimbo, Marcelo Pereira Peralta, y los inte-
grantes del Concejo Municipal de la comuna, aprobaron el 
cambio de nombre de la plaza ubicada en una de las expla-
nadas de la Cruz del Tercer Milenio, la que pasará a llamarse  
“Madre Gregoria Cicarelli Salone”,  religiosa perteneciente 
a la Congregación Santa Marta de Roma-Italia y prestando 
sus servicios en diversos colegios de la Congregación , para 
luego radicarse en el puerto de Coquimbo en el año 1966.

El Edil Pereira leyó una carta de la Agrupación Juan XXIII, - 
que reúne a víctimas de abusos sexuales de la Iglesia- en la 
que sus integrantes solicitan al Municipio, que la Cruz, no 
tenga relación alguna con el ex arzobispo, Francisco José 
Cox y el cambio de nombre de la plaza “Bernardino Piñera”.

Organizan segunda versión  
de feria costumbrista en el 22

Por espacio de cuatro días  se efectuará la segunda versión  
de la feria Costumbrista en  el sector del 22 (10 kilómetros del 
pueblo de Lambert)  organizado por la comunidad agrícola 
Olla de Caldera. Jorge Villalobos, dirigente de la agrupación, 
destacó  que la iniciativa es fruto del esfuerzo de la agrupación 
y la oportunidad de mantener vigente las tradiciones chilenas. 
Resaltó que la actividad se efectuará  en la explanada que la 
comunidad habilitó  especialmente el 2018 donde se efectuó la 
primera versión y en septiembre  se desarrolló para las Fiestas 
Patrias la Pampilla de la ruralidad. En  el lugar  habrá stands con 
gastronomía típica. En la Ramada principal el 18 de mayo  se 
presentarán Erasmo Manrique y sus Reales y los Corsarios del 
Amor. El 20 estarán los Gavilanes Reales y Revolución Norteña, 
mientras que el 20 de mayo  se presentarán Los Reales del Valle 
y el grupo Los Dólares. 

Sophie Turner resalta a  
personajes femeninos

La actriz británica Sophie Turner 
celebró ayer en México que per-
sonajes femeninos inspiradores 
y empoderados como Sansa Stark 
y Jean Gray, a los que da vida en 
la serie Juego de Tronos y el filme 
X-Men: Dark Phoenix, respectiva-
mente, sean más frecuentes. La 
nueva saga del universo Marvel 
apostó por mujeres fuertes que 
rompen con las tradiciones del 
mundo medieval y del universo 
de los mutantes con Turner como 
una de sus protagonistas. “El he-
cho de que niños y niñas puedan 
ver a una superheroína como 
antagonista es muy importante 
para mí”, dijo Turner.

Autismo Cuarta 
Región realiza un 
bingo a beneficio 

La Agrupación Autismo IV 
Región  realizará  este sábado 
18 de  mayo , desde las 16:00 
horas,  en el Colegio Arturo 
Prat en Enrique Campino  2800  
en Las Compañías un bingo 
a beneficio para solventar los 
gastos de la organización. La 
adhesión a la actividad será 
de $2.000  y se contará con 
muchas sorpresas y grandes 
premios. Para quienes deseen 
contactar  a los organizado-
res se deben comunicar al 
+56999770952 ó al +56942812730.FOTO: EFE

Bazar

250
personas disfrutaron de la 
Fiesta del Asado al Palo en 
Vicuña.



“Festín Romano” en La Barquera Enjoy
En el restaurant La Barquera de Enjoy Coquimbo se realizó el lanzamiento de la nueva 
apuesta Italo-Mediterráneo, instancia en que las pizzas serán el centro de atención y 
de la buena mesa, cada miércoles entre las 17:00 y 20:00 horas.

SUCESOS GRÁFICOS EL DÍA JUEVES 16 DE MAYO 201928

Carolina Parra, Yasmina González y Margorie Collao. Claudio Fuentes y Vanna Lombardo.

Maximiliano Vergara, Karina Saavedra, Liceed Arellano e Iván Álvarez.

Joaquín Barceló, Josefa Alfaro y Leví Vivas, de Enjoy Coquimbo.

Macarena Solís y Gustavo Guthrie.

Ignacio y Martín Rojas.

Venny Hernández y Eva Antiquera.

Sofía Figueroa y Antonia Figueroa.
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Dan a conocer 
a los ganadores del IV 
Concurso de Cuentos 
para Estudiantes
en La Serena

IMPORTANTE INICIATIVA CULTURAL

Este miércoles se dio a conocer 
la nómina de ganadores del 
IV Concurso de Cuentos para 
Estudiantes de Enseñanza Media 
de la comuna, organizado por el 
Departamento de Cultura de la 
Dirección de Turismo y Patrimonio 
de la municipalidad de La Serena en 
conjunto con diario El Día.

El jurado del citado certamen 
estuvo en sesión recientemente 
para dirimir a los seis ganadores 
y a un número de menciones 
honrosas en las dos categorías 
del concurso: cuentos breves 
(hasta 300 palabras) y no tan 
breves (hasta 3.000 palabras).

El presidente del jurado, 
Gabriel Canihuante, informó 
a Diario El Día que en la catego-
ría de cuentos no tan breves 
los ganadores son: Primer 
lugar: Felipe Vergara Flores, 

La Serena
del Colegio San Nicolás con su 
cuento “2180”; el Segundo lugar 
lo obtuvo Lucas Barría Ulloa, 
de Territorio Educativo Libre 
Vertiente (Exámenes Libres) 
con el cuento “Amor soñado”, 
mientras que para el Tercer lugar 
fue escogido Martín Pizarro 
Contreras, del Colegio Santo 
Domingo, con su cuento “La 
inteligencia artificial llamada 
Descartes”.

Al mismo tiempo, el presi-
dente del jurado, periodista 
y escritor, señaló que en la 
categoría cuentos breves los 
ganadores fueron: Primer lu-

la importancia de estos fondos 
editoriales para los escritores 
de la comuna en sus diferen-
tes categorías, edades y áreas 
literarias, indicando que esto 
es un compromiso de la auto-
ridad comunal , Roberto Jacob 
y concejo municipal, de seguir 
apoyando a través de estas 
instancias a la gran riqueza 
cultural y literaria que tenemos 
en nuestra ciudad.

El concurso estuvo abierto 
desde mediados de agosto 
hasta octubre de 2018 y en ese 

plazo se recibió un total de 66 
cuentos: 19 breves y 47 no tan 
breves. Los participantes son 
estudiantes de 17 establecimien-
tos (privados y públicos) de la 
comuna de La Serena, señaló 
Villagrán.

Los cuentos ganadores se-
rán parte de la publicación 
de un libro, pero además para 
los primeros lugares de cada 
categoría habrá una gift card 
de $200.000 y para el segundo 
lugar de cada categoría una gift 
card de $100.000 y una gift card  

gar: Dania Pineda Angel, del 
Colegio Gerónimo Rendic, por 
su cuento “Cadenas de plata”. El 
segundo lugar lo obtuvo Isidora 
Pinto Burrows, del International 
School de La Serena, con el 
cuento “En un abrir y cerrar de 
ojos”. El tercer lugar, en tanto, fue 
obtenido por Camila Sandoval 
del Liceo Técnico Marta Brunet, 
con el cuento “Se ha perdido 
un zapato”.

En ambas categorías fueron 
nominados diversos estudian-
tes con Menciones honrosas, 
cuyos cuentos al igual que los 
ganadores serán publicados 
en un libro que a partir de los 
próximos días será editado por 
los organizadores del certamen.

El jurado estuvo también 
compuesto por la relaciona-
dora pública Fernanda Celis, 
funcionaria del municipio, y 
el periodista Guillermo Alday, 
jefe de informaciones de Diario 
El Día.

Por su parte, la encargada del 
Departamento de Cultura de 
la municipalidad de La Serena, 
Claudia Villagrán, señaló sobre 

de $ 50.000 para el tercer lugar.
Todos los ganadores reci-

birán también un diploma 
de Reconocimiento por el lu-
gar obtenido en el concurso. 
Ganadores y menciones honro-
sas por cada categoría también 
recibirán un set de libros. De 
acuerdo a las autoridades del 
Departamento de Cultura de 
la municipalidad de La Serena, 
la ceremonia de entrega de los 
premios se realizará a inicios de 
junio, en una fecha a informar 
próximamente.

>  CATEGORÍA NO TAN BREVES

>  CATEGORÍA  BREVES
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FX  
18:00 Chicas Armadas y Peligrosas 20:12 
Hombre en Llamas 23:00 Hansel & Gretel: 
Cazadores de brujas

HBO 
18:25 The Hurricane Heist 20:15 Alfa 
22:00 Game of Thrones 23:25 PSI - Rea-
lity Show

TNT
19:16 Lo mejor de los Premios Platino 2019 
19:19 Batman vs. Superman: El origen de 
la justicia 22:00 Venganza Despiadada 
23:56 Furia de Titanes 2

CINECANAL
18:30 Capitán América: El Primer Ven-
gador 20:27 Lockout 22:00 Watchmen: 
Los Vigilantes

CINEMAX 
16:34 Espejito, Espejito 18:29 Las Crónicas 
de Narnia: El León, La Bruja y El Ropero 
21:00 The Avengers: Los Vengadores 
23:39 El Infiltrado

FXM
20:36 Carrera infernal 22:00 El maqui-
nista 23:46 Masacre en Texas: Herencia 
Maldita

RECOMENDADOS
22:00 hrs. TNT
Venganza Despiadada

>   OBITUARIO

>   VIDA SOCIAL

Museo del Limarí invita a la inau-
guración de la exposición “Hilván”, 
de la artista visual Claudia Suárez 
Jansson, a efectuarse mañana, 
a las 18:30 horas, en el Salón de 
Extensión Patrimonial del museo, 
ubicado en Covarrubias esquina 
Antofagasta, Ovalle.

Fundación Americana del Autis-
mo invita a la Fiesta de los 80’ que 
realizará el sábado 18 de mayo, 
desde las 21:30 horas, en Enjoy 
Coquimbo.

Rotary Club La Serena cita a sus 
socios a la reunión de hoy, a las 
21:00 horas, en la sede de Isabel 
Riquelme 836.

Se invita a la comunidad y visitan-
tes de la región a la Santa Misa que 
es oficiada cada día en la Catedral 
de La Serena según el siguiente 
horario: Lunes a viernes, a las 12:00 
horas; sábado a las 18:00 horas; y 
domingo a las 12:00 horas.

Invitación Fiesta a Beneficio Rotary Club Misas

>    UTILIDAD  PÚBLICA

SANTORAL

Honorato

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

FARMACIAS

LA SERENA
Salcobrand. Cienfuegos 491. 
COQUIMBO
Farmacias Regional. Aldunate 1676.
OVALLE
Farmacia del Dr. Simi Vicuña Mackenna 
204.

Ugly Dolls 2D (doblada)
Sala 3. TE Horarios  1030-12.40-14.50-17.10 hrs.

Avengers Endgame 2D (doblada)
Sala 6. TE+7  Horarios 10.20-14.20-18.10hrs.

RECOMENDAMOS

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos
Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a to-
das las películas que comiencen des-
pués de las 23.00 hrs.)

Narra la conmovedora y sorpren-
dente historia de un perro leal que 
encuentra el significado de su 
propia existencia a través de la 
vida de los humanos a los que les 
enseña a reír y amar.

LA RAZON DE 
ESTAR CONTIGO: 
UN NUEVO VIAJE

John Wick 3. 2D (doblada)
Sala 3. +14  Horarios 19.30-22.30 hrs.

Avengers Endgame 2D (subtitulada)
Sala 2 TE+7 Horarios: 21.00 hrs 

Avengers Endgame 2D (doblada)
Sala 2 TE+7 Horarios: 13.00-17.00  hrs

Avengers Endgame 2D (subtitulada)
Sala 1 TE+7 Horarios: 20.00 hrs  (trasnoche viernes y sábado)

John Wick 3. 2D (subtitulada)
Sala 5. +14  Horarios 00.30 hrs. (trasnoche viernes y sábado)

Detective Pikachu 2D (doblada)
Sala 1. TE+7  Horarios 12.10-14.40-17.20 hrs.

La razón de estar contigo: un nuevo viaje 2D (subtitulada)
Sala 4. TE Horarios 00.05 hrs. (trasnoche viernes y sábado)

La razón de estar contigo: un nuevo viaje 2D (doblada)
Sala 5. TE  Horarios 11.10-13.50-16.30 hrs.

La razón de estar contigo: un nuevo viaje 2D (subtitulada)
Sala 5. TE  Horarios 19.10-21.50 hrs.

Detective Pikachu 2D (doblada)
Sala 4. TE+7  Horarios 10.40-13.20-16.00-18.40-21.20 hrs.

Avengers Endgame 3DXD (subtitulada)
Sala 6. TE+7  Horarios 22.00 hrs.

Confío 
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Gracias 
Virgen de 
Andacollo

Por favor concedido

Gracias 
Espiritu Santo
Por favor concedido

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Gracias 
Tres Ángeles

Por favor concedido

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén. 

Pide a los 
tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Comunicamos el fallecimiento de nuestra 
querida madre, abuela, tía, cuñada, señora:

MARÍA CONSUELO DE LA CRUZ 
LÓPEZ RIVERA

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en parroquia La 
Merced, mañana a las 10:00 horas se 
oficiara una misa por el descanso de su 
alma y luego sus funerales en el Cemen-
terio Parque La Foresta.

LA FAMILIA 

DEFUNCIÓN
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21 de marzo al 20 de abril. 21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio. 22 de junio al 22 de julio. 23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

ELQUI

Coquimbo
cubierto variando a nubo-
sidad parcial

La Serena
cubierto varian-
do a nubosidad 
parcial

La Serena

Illapel
nubosidad 
parcial y 
caluroso

Canela
Nubosidad 
parcial

Los Vilos
Nubosidad 
parcial

Monte Patria
Cubierto variando a 
nubosidad parcial

Ovalle
Cubierto 
variando a 
nubosidad 
parcial

Río Hurtado
nubosidad parcial

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento lógico y 
la observación, sin recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin 
repetir números dentro de ellas. Tampoco 
pueden repetirse estos números en las filas y 
las columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Amor: Es 
importante que 
trate de dejar 
subsanados 
cualquier tipo de 
malentendido 
con su pareja 
o amistades. 
Salud: Cuidado 
con no descan-
sar lo suficiente. 
Dinero: Si usted 
pone su máximo 
empeño la 
probabilidad de 
ser exitoso/a 
aumentará sig-
nificativamente. 
Color: Rojo. 
Número: 17. 

Aries Tauro Géminis Cáncer

Amor: Analice 
bien si esa 
persona lo/a 
considera tanto 
como usted lo 
hace. Tal vez 
sea tiempo 
de tomar otro 
camino. Salud: 
No olvide la 
importancia de 
auto examinar-
se. Dinero: Es 
momento de 
organizar de 
mejor manera 
esta segunda 
quincena de 
mayo. Color: 
Amarillo. Nú-
mero: 3.     

Amor: Con 
buena comu-
nicación todo 
puede ser solu-
cionado, pero el 
ingrediente más 
importante es 
el amor. Salud: 
Cuidado con 
auto medicarse. 
Dinero: El éxito 
duradero no se 
dan de un día 
para otro sino 
de un trabajo 
constante. 
Color: Verde. 
Número: 1. 

Amor: Antes 
de querer reen-
contrarse con 
el amor es im-
portante que se 
reencuentre con 
usted mismo/a 
y analice que 
necesita para 
ser feliz. Salud: 
Evite el consu-
mo de bebidas 
energéticas. 
Dinero: Para ser 
exitoso/a se de-
be ser paciente. 
Color: Morado. 
Número: 28. 

Leo

Amor: Cada 
experiencia 
de vida debe 
hacerle crecer 
como persona 
y como ser hu-
mano. Aprenda 
de sus errores. 
Salud: Sea 
muy prudente 
para evitar sufrir 
algún tipo de 
accidente. Dine-
ro: Evite desviar 
su camino hacia 
las metas que 
se ha trazado. 
Color: Azul. 
Número: 41. 

Virgo

Amor: Aprove-
che bien el inicio 
de esta segunda 
quincena del 
mes, no pierda el 
tiempo cuando 
se trata del 
amor. Salud: Es 
prudente que 
evite el consumo 
excesivo de 
alimentos 
grasos. Dinero: 
Debe medir de 
mejor manera 
los gastos que 
hace. Color: Café. 
Número: 21. 

Libra

Amor: Recuer-
den lo delicado 
que es jugar con 
los sentimientos 
de las personas 
a pesar de que 
sea sin querer 
hacerlo. Salud: 
Cuidado con los 
trastornos de la 
alimentación. 
Dinero: Inicie que 
esta segunda 
quincena de 
mayo dando 
cumplimiento a 
los compromi-
sos pendientes. 
Color: Anaranja-
do. Número: 11.    

Escorpión

Amor: Es 
importante 
que demuestre 
constantemente 
interés por la 
persona con la 
cual eligió estar. 
Salud: No debe 
permitir que los 
temas emo-
cionales sean 
más fuertes 
que su fuerza 
de voluntad. 
Dinero: Piense 
bien que cami-
nos debe tomar 
en lo laboral. 
Color: Plomo. 
Número: 16.    

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: No deje 
que el orgullo 
sea la guía prin-
cipal por la cual 
está proyec-
tando su futuro 
sentimental. 
Salud: Todo 
pensamiento 
positivo será de 
vital importancia 
para una pronta 
recuperación 
de su estado de 
salud. Dinero: 
Cumpla con su 
trabajo. Color: 
Negro. Núme-
ro: 14. 

Amor: Si está sin 
pareja aproveche 
este inicio de 
mes para tratar 
de salir en su 
búsqueda. 
Salud: Evite una 
sobredosis de 
medicamentos, 
sea cuidadoso/a. 
Dinero: Es usted 
quien guía su 
camino y destino 
hacia el éxito o 
hacia el fracaso. 
Color: Blanco. 
Número: 11.

Amor: Tómese 
el tiempo que 
sea necesario 
para que su co-
razón realmente 
esté preparado 
para la búsque-
da de un nuevo 
amor. Salud: 
Envite cualquier 
acción que pon-
ga en riesgo su 
estado de salud. 
Dinero: Nadie 
debe impedirle 
tratar de lograr 
sus objetivos. 
Color: Blanco. 
Número: 46. 

Amor: No es 
muy bueno que 
acumule rencor 
en su corazón 
por algo que 
ocurrió en el 
pasado, es hora 
de dar vuelta 
en la página. 
Salud: Mucho 
cuidado con 
los problemas 
circulatorios. 
Dinero: La suer-
te les sonríe 
pero no debe 
aprovecharse. 
Color: Violeta. 
Número: 19. 

>      HORÓSCOPO

>      ENTRETENCIÓN

LIMARI

CHOAPA

7-19
SABADO

10-16
HOY

8-17
Radiación

10-16
HOY

Coquimbo

8-17 7-19
SABADO

Radiación

6-24
HOY

Vicuña

4-20 1-21
SABADO

Radiación

9-17
HOY

Ovalle

4-18
Radiación

7-22
HOY

Monte Patria

6-20 2-23
SABADO

Radiación

16-27
HOY

Rio Hurtado

10-21 5-22
SABADO

Radiación

7-28
HOY

Illapel

5-25
Radiación

11-18
HOY

Los Vilos

12-16 14-17
SABADO

Radiación

8-25
HOY

Canela

7-21

VIERNES

VIERNES

VIERNES

VIERNES

JUEVES

VIERNES

VIERNES

VIERNES

VIERNES

12-19

SABADO

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

2-20
SABADO

12-21
SABADO

Fuente: www.ceaza.cl

Vicuña
cubierto 
variando a 
nubosidad 
parcial

>    TELEVISIÓN >      HUMOR

RADIO
Lo escuchas, lo lees.
Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos El Día Radio, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia.  

02 Chilevisión

06.00 Primera página 06.30 ¿Quien dice la 
verdad? 08.00 Contigo en la mañana 11:00 
Viva la pipol 13:00CHV Noticias tarde 15:20 
Casado con hijos 16:30 Lo que callamos las 
mujeres 19:00 La divina comida.
20.00 CHV Noticias
21.30   Pasapalabra
23.30 Yo soy
01.00  CHV Noticias noche
01:30 Fin de transmisión

06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

06.00 Milf. 08.00 A3D 16.00 Animalía. 
17.30 Los años dorados  18.00 Me late. 
19.30 MIlf
21.00 Criminal Minds
22:00 Cariño malo
23:15 Familia moderna
00:15 Revenge
01:00 Revenge
01:45 Motive
02:30 Me late
03:45 Toc Show - Trasnoche

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece 
A.M. 08.00 Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. 
Teletrece tarde 15:30 El tiempo 15:35 Amar una 
vez más 17:00 Sila 18:30 Caso cerrado 20:05 
La reina de Franklin
21.00 Teletrece
22.40 Pacto de sangre
23:15 Fugitiva
00:15 Sigamos de largo
01:15 Teletrece noche

05.45 Me levanto con Mega. 06.30 Edición Ma-
tinal Ahoranoticias. 08.00 Mucho gusto. 13.30 
Edición Tarde Ahora Noticias. Verdades ocultas 
16:30 Stiletto Vendetta 17:30 ¿Y tú quién eres? 
18:00 Querer sin límites 18:25 Avance Ahora no-
ticias 18:30 Querer sin límites 19:00 Tormenta de 
pasiones 20:00 Isla paraíso
21.10 Ahora noticias
22:15 Juegos de poder
23:20 Resistiré
00:30  Stiletto Vendetta
01:30 Isla paraíso
02:30 Fin de transmisión

04 Televisión Nacional

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 
13:00 24 Tarde 15:15 Elif 17:00 Carmen 
Gloria a tu servicio 20:20 Amar a morir.
21.00 24 horas Central
22.15 TV Tiempo
22.40 Esposa Joven
23.40 No culpes a la noche.
03.00  Cierre de transmision

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 20.30 Amor 
sincero
21.30 Juegos prohibidos
22.30 Cine Prime
00.30 Lo que la gente cuenta
01.20 División de Robos y  homicidios

05 Telecanal

07 La Red

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 20.00 Debate presidencial
23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

03 Thema Televisión

09 TV+

11 Mega

13 TVUC
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La última
Iniciativa de la Corporación Industrial de Desarrollo Regional CIDERE y Corfo en el que participan 330 
proveedores de la zona y las 4 principales mineras de la región: Minera Los Pelambres, TECK CDA, CAP y 
minera Altos de Punitaqui.

Generan vinculación entre pequeñas empresas 
proveedoras regionales con compañías mineras

ESPACIO INDUSTRIAL MINERO

 Diseñar e implementar una 
plataforma única para la ges-
tión estratégica del Ecosistema 
Industrial Minero de la Región 
de Coquimbo para disminuir 
las asimetrías de información 
que permitan aumentar la 
productividad de la indus-
tria, es el objetivo del espacio 
Industrial Minero desarrollado 
por la Corporación Industrial 
de Desarrollo Regional CIDERE 
y financiado a través de un 
Bien Público Estratégico para 
la Competitividad de Corfo.

En la iniciativa participan  
las 4 principales mineras de la 
región: Minera Los Pelambres, 
TECK CDA, CAP y minera Altos 
de Punitaqui y  se trabajará con 
la base de datos de proveedo-
res obtenida en el marco de 
ejecución del proyecto FIC 
“Estudio de Prospección del 
Encadenamiento Productivo 
del Sector Industrial- Minero”, 
información proporcionada 
por las propias compañías 
mineras que contempla a 330 
empresas proveedoras del 
sector industrial-minero.

Luis Enrique Valdebenito, 
gerente general de Cidere, ex-
plicó que el Espacio Industrial 
Minero  es una forma de en-
cuentro, que va más que allá de 
una herramienta o plataforma 
para utilizar.

“Es un  espacio entre los  gran-
des compañías  mineras y los 
proveedores  regionales. La 
idea es juntar a ambos actores 
y  que definan cuáles son  las 
asimetrías  de información 
entre lo que demandan y los 
proveedores ofrecen, tendien-
do a elevar las compras de 
la región. Según  un análisis, 
las  empresas mineras en la 

LIONEL VARELA ÁLVAREZ
La Serena

actualidad no están haciendo 
más allá del 20% de compras en 
la región. En esta instancia  se 
analizará por qué no se puede 
comprar más y por qué los 
proveedores no se pueden 
visibilizar más”.

Valdebenito indicó que  es 
un proyecto a 36 meses  que 
se dio   este miércoles el vamos  

oficial y se contará con más de 
300 proveedores.

“Estos  actores van desde em-
presas  de La Higuera a Los Vilos 
y los diferentes rubros como 
de  camiones, infraestructura, 
y movimiento de tierra. Todos   
los que puedan brindar un 
servicio pueden en este espacio 
encontrar las exigencias que 

el Ecosistema Industrial Minero 
de la Región de Coquimbo 
será determinante para la di-
námica de desarrollo regional 
al generar valor por medio de 
la captación, elaboración y 
administración eficiente de 
información.

Juan Carlos  Bravo, jefe de 
proyecto del Bien Público 
Estratégico , indicó que las 
compañías mineras conocen  
algunos proveedores, pero 
no a todos.

“Hoy los proveedores no 
tienen el espacio donde visi-
bilizar  su empresa y que estas 
compañías mandantes regio-
nales puedan conocerlos para 
poder invitarlos a participar 
en una licitación  o contrato 
especifico “

Bravo sostienen que esto 
igual importa a las grandes 
compañías porque les permite 
acceder a mejores ofertas y  con 
empresas regionales.

“Se trabajará en varias formas, 
una será a través de una web  

Javier Vega, consejero regional; Luis Arjona, seremi de Economía; Gregorio Rodríguez, director regional de Corfo; Luis Enrique 
Valdebenito, gerente de Cidere ; y Jorge Contador, director de Cidere.
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donde estaremos conectando 
la oferta regional y realizaremos 
talleres temáticos  donde  va-
mos invitar a los proveedores 
presenten sus servicios , algo 
similar  a las ruedas de negocios 
que se hacían antiguamente “.

UN HITO NACIONAL

El seremi de Economía, Luis 
Arjona destacó que esto per-
mitirá a pequeñas y medianas 
empresas acceder a mercados  
que lo conforman estas cuatro 
grandes mineras.

“Tenemos un profundo  tra-
bajo para que estas empresas 
se vayan  ajustando a los están-
dares de calidad que exige esta 
industria. Es un hito a nivel 
nacional, no basta  con decir 
que vamos aplicar impues-
tos a las grandes empresas y 
queden en la regiones,  es más 
importante espacios como 
este  que generan un efecto 
multiplicador en torno a la 
actividad económica”.

Para el director regional de 
Corfo, Gregorio Rodríguez, se-
ñaló que estamos hablando de 
una iniciativa de Corfo que se 
llama Bien Público Estratégico 
y que busca generar que las 
grandes empresas prioricen  
a los proveedores locales.

“Es un objetivo económico 
pero también sociales, que 
es importante cuando a una 
empresa le va bien , a sus 
trabajadores le va bien y a su 
entorno local igual. Este tipo 
de iniciativas busca  transferir 
estas competencias a los peque-
ños empresarios y tengamos 
una relación más armoniosa “.

Rodríguez indica que la 
idea de la plataforma es que 
cualquier empresa pequeña 
pueda  inscribirse participar 
del proceso de adjudicación  
de las compras de compañías 
importantes.

tienen las mineras”
El gerente de Cidere indicó 

que los interesados pueden 
incribirse en el sitio www.
cidere.cl .

Al respecto, Jorge Contador,  
director de Cidere, sostuvo 
que  como organismo  es fun-
damental el vinculo entre los 
proveedores y las empresas 
regionales.

Las autoridades presentes 
indican que la Plataforma para 

Gregorio rodríguez , director regional de Corfo , fue uno de 
los encargados de presentar,  ayer  en el Hotel Costa Real  de La 
Serena, el Espacio Industrial Minero 

CRISTIAN CARVAJAL

330
son los proveedores regio-
nales que participan de la 
iniciativa y que se esperan 
se vayan sumando otros 
más.


